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ПРОВЕРКА ГОТОВНОСТИ
Вчера состоялось расширенное заседание секретариата 

обкома КПСС, на котором были рассмотрены вопросы, свя
занные с подготовкой студенческих строительных отрядов к 
началу работ.

Сообщение об итогах формирования отрядов в учебных 
заведениях и их готовности к началу работ сделал командир 
областного студенческого отряда 3. Вартеванян.

О готовности к приему студентов-целинников доложили 
начальник облсельхозуправления А. И. Рожнов, председа
тель объединения «Облколхозстрой» Л. А. Степанов, 
управляющий трестом «Свердловсксовхозстрой» В. Н. 
Скляр, заместитель начальника «Главсредуралстроя» Е. А. 
Ворошилин и другие хозяйственные руководители.

Выступившие на заседании секретари обкома КПСС 
Г. В. Колбин, и Л. Н. Пономарев отметили большое зна
чение работы студенческих строительных отрядов для на
родного хозяйства, подчеркнули необходимость четкой ор
ганизации труда, создания хороших бытовых условий для 
студентов-целинников, ведения активной политико-массовой 
работы в отрядах и среди населения.

В заседании секретариата обкома КПСС приняли участив 
председатель облисполкома А. В. Борисов, председатель 
областного комитета народного контроля И. А. Голованов.

КРАСНЫМ
ГАЛСТУКОМ 
ПРАЗДНИК
УКРАШЕН

ВЧЕРА В СВЕРДЛОВ
СКЕ СОСТОЯЛАСЬ ТОР
ЖЕСТВЕННАЯ ЛИНЕЙКА 
ПИОНЕРСКИХ ПРАВО
ФЛАНГОВЫХ ОТРЯДОВ 
ОБЛАСТИ.

С утра в Центральном парке 
культуры и отдыха имени Мая
ковского было многолюдно. В 
штаб слета то и дело забега
ли пионервожатые.

— Где строиться нашей ко
лонне? Сколько еще времени 
осталось до открытия торже
ственной линейки?

Так начался первый день 
областного слета правофлан
говых отрядов. Ребята, при
ехавшие на слет из разных 
уголков нашей области, успе
ли познакомиться друг с дру
гом раньше. Сразу же после 
приезда были созданы шесть 
сводных пионерских дружин, 
которые перед началом тор
жественной линейки выстрои
лись в аллеях парка. Каждый 
пионерский отряд, приехавший 
на спет, имеет свою форму и, 
конечно, свои традиции.

Вот, например, для ребят 
мз Тавды традиционной стала 
поисковая работа, которую 
они ведут по различным на
правлениям. Здесь и история 
родного края, и создание ле
тописи трудовых дел... Пионе
ры любого отряда, приехав
шего на слет, могли бы рас
сказать много интересного о 
своей жизни. Да иначе не мо
жет быть, потому что они — 
правофланговые, те, на кого 
равняются остальные.

— Самая главная черта 
правофлангового отряда?

Галя Сидорова, семикласс-

НЕ ТОЛЬКО

Организация социалистического соревнова
ния среди молодых механизаторов, четкая рас
становка сил в период посевной кампании — 
это, бесспооно, основные моменты борьбы ме
ханизаторов за будущий урожай. Но в горячие, 
страдные дни нельзя забывать и о настроении 
хлебороба, ноторое во многом зависит от того, 
как ведется культурно-массовая работа, какие 
созданы, бытовые условия.

ГЕКТАРЫ
На полевом стане все уже 

было готово к концерту. Не
сколько больших сдвинутых 
ящиков создавали подобие 
подмостков, а агитмашина 
заменяла комнату для ар

тистов. Концерт комсомоль
ской агитбригады Камыш- 
ловской швейной фабрики 
прошел успешно. Наградой 
самодеятельным артистам 

были скромные букеты лес
ных цветов и слова секрета
ря комсомольской организа
ции Пульниковского отделе
ния совхоза «Квашнинский» 
Тони Потаповой:

—- Спасибо, девчата, от 
всех механизаторов. Ждем 
вас снова в гости.

После концерта мы подо
шли к механизаторам. Мно
гие из них готовились к ноч
ной смене.

— Теперь всю смену бу
дет отличное настроение, —

ГОРЯЧО ОДОБРЯЕМ!
В. ТЕРЕХИН, старший мастер Первоуральского но

вотрубного завода:
— Мы, рабочие, с особен

ным вниманием изучаем в 
эти дни документы советско- 
американских переговоров, 
Опубликованные в печати.

Надеемся, что визит пре
зидента Соединенных Шта
тов Америки Р. Никсона в 
Советский Союз, итоги пере
говоров явятся важным 
вкладом в историю взаимо-

В. ПОДОБЕДОВ, инженер, секретарь комитета комсо
мола свердловского отделения Всесоюзного института 
«Тяжпромэлектропроект» :

— Борьба за мир и между 
народное сотрудничество —- 
это цель, занимающая умы 
всех трудящихся на земле. 
Взаимоотношения СССР и 

США — этих двух великих 
держав — во многом опре
деляют настроение в мире, 
надежду, веру, чаяния лю
дей. 1

Договор об ограничении

На линейке — правофланговые

ница из 95-й Свердловской 
школы, ответила на вопрос так:

— Правофланговый — это 
дружный отряд. Здесь тебе не 
дадут скучать без дела, а ес
ли отстал, если шагаешь не 
в ногу со всеми, обязательно 
помогут.

А Аля Оберюхтина из 132-й 
свердловской школы считает, 
что правофланговый отряд — 
это неиссякаемая выдумка, 
стремление всегда идти впе
ред.

Мнений, конечно, можно 
было бы привести много, но 
ясно одно: правофланговые 
отряды, собравшиеся на слет, 
были самыми дружными, са
мыми ловкими и умелыми, а 
учебный год закончили с хо
рошими и отличными оценка
ми. Все это и позволило им 
стать победителями Всесоюз
ного пионерского марша 
«Всегда готов!».

Над зелеными аллеями раз
носятся призывные звуки гор
на — сигнал «Слушайте все!». 
Начинается парад пионерских 
отрядов. И впереди — по тра
диции — пионеры 20-х годов, 
те, кто зажигал первые пио
нерские костры, кто создавал 
форпосты и выступал в поход 
за ликвидацию неграмотности. 
И пусть прошли десятилетия, 
но, как и прежде, с гордостью 
носят они пионерский галстук, 
как символ единения поколе
ний.

Торжественная линейка от
крылась рапортами председа
телей сводных пионерских 
дружин. Рапорт начальника

сказал Саша Сарапулов. — 
Песен сколько хороших се
годня услышали. Да и потом 
заботу о себе чувствуешь, а 
это очень многое для нас 
значит.

Человек на весеннем се
ве... Многое нужно сделать 
для того, чтобы работалось 
ему хорошо. И дело здесь не 
только в исправности техни
ки. Вовремя подвезти горя
чий обед, показать концерт 
на поле, поздравить с успе
хом. Все это и помогает соз
давать ту атмосферу, кото
рую принято называть ра
бочей.

— У нас в отделении, — 
рассказала Тоня Потапова,— 
прошло несколько рейдов 

«Комсомольского прожекто
ра» совместно с представи
телями народного контроля. 
Два из них было посвящено 
доставке на полевые станы 

отношений наших стран.
Вчера в печати был опуб

ликован Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о 
ратификации Договора меж
ду Советским Союзом и ФРГ.

Мы горячо одобряем и 
поддерживаем всю внешнюю 
политику нашей родной Ком
мунистической партии.

систем противоракетной обо
роны, соглашение об основ
ных принципах взаимоотно
шений между СССР и Сое
диненными Штатами Амери
ки и другие документы, под
писанные в ходе переговоров, 
приняты с удовлетворением 
каждым из советских людей 
и всем миролюбивым чело
вечеством. 

штаба слета принимает пред
седатель областной пионерской 
организации, секретарь обко
ма ВЛКСМ В. Мартынова.

На линейку вносятся Крас
ное знамя областной пионер
ской организации. Памятное 
знамя обкома КПСС, которое 
было вручено пионерской ор
ганизации нашей области в 
предъюбилейные дни.

Слово предоставляется го
стям областного слета право
фланговых отрядов.

Ребят приветствует Герой 
Советского Союза И. Д. Паш
ков. Он говорит о славной ис
тории пионерской организа
ции, о тех традициях, которые 
продолжают сейчас юные ле
нинцы годов семидесятых.

С приветственным словом к 
ребятам обратились также 
пионер 20-х годов М. М. Бо
родин, заместитель заведую
щего облоно М. И. Зимненко 
и другие.

Сережа Красноперов, высту
пивший на слете, рассказал о 
том, как встретили юбилей 
красногалстучных тавдинские 
пионеры, о том, как свято хра
нят они память о своем зем
ляке, герое-пионере Павлике 
Морозове.

Закончилась торжественная 
линейка. Но впереди несколь
ко дней, которые будут за
полнены интересными встре
чами, экскурсиями.

Уже в первый день слета в 
Центральном парке культуры и 
отдыха состоялись встречи с 
писателями и поэтами.

Ю. КУТУЗОВ.

питания, качеству приготов
ления пищи. Как-то в одной 
из бригад обнаружили мы, 
что обед был подвезен к са
мому концу обеденного пе
рерыва. Где уж тут говорить 
о том, чтобы поесть в нор
мальных условиях. Назавтра 
собрались у управляющего 
отделением Наурсбая Каси
мовича Садуева. Выясни
лось, что задержка произо
шла из-за того, что не было 
транспорта. Теперь каждый 
день в определенное время к 
столовой подъезжает маши
на. Задержек с доставкой пи
тания больше не было.

Весенний сев время осо
бенное, когда отсчет идет не 
только на дни, но и на каж
дый час погожей погоды. И 
вот здесь-то как раз особен
но важно проявить чуткое 
отношение к человеку, дать 
ему понять, насколько важен

Р. НИКСОН В ВАРШАВЕ
ВАРШАВА. Председатель 

Государственного Совета 
ПНР Г. Яблоньскнй и Пред
седатель Совета Министров 
ПНР П. Ярошевич устроили 
вчера вечером прием в честь 
находящегося в Варшаве с 
официальным визитом Пре
зидента США Р. Никсона с 
супругой. На приеме, на ко
тором присутствовали Пер
вый секретарь ЦК ПОРП 
Э. Терек и другие официаль
ные лица, П. Ярошевич и 
Р. Никсон обменялись реча
ми.

П. Ярошевич заявил, что 
Польша приветствует исто
рические результаты пере
говоров Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева и других руководителей 
Советского Союза с Прези-

РИТМ 
ЮБИЛЕЙНОГО

ГОДА

«ОБЪЯВИТЬ ДЕВЯ
ТУЮ ПЯТИЛЕТКУ ПЯ
ТИЛЕТКОЙ НАИВЫС
ШЕЙ ПРОИЗВОДИ
ТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, 
ЭКОНОМИИ И БЕРЕЖ
ЛИВОСТИ».

(Из резолюции XV!!! об
ластной отчетно-выборной 
комсомольской конферен
ции).

■■■■■■»■■■■■■в
• На линейке — знамя 

областной пионерской орга
низации. • «Будь готов!» — 
этот пионерский клич всегда 
останется призывом к борьбе 
за высокие идеалы. Его про
несли сквозь годы, и сейчас, 
как и прежде, дружно звучит 
боевой ответ: «Всегда готов!» 

Снимки Л. БАРАНОВА.

и ценен его труд. Но всегда 
ли так бывает?

К сожалению, в некоторых 
хозяйствах области руководи
тели и специалисты рассуж
дают, примерно, так:

— Сев ■— явление вре
менное, длится не более двух 
педель. И в общем-то не бе
да, если культурный досуг 
хлеборобов, бытовые усло
вия отойдут на второй план. 
Главное — быстро и качест
венно провести посевную 
кампанию.

Забывают отдельные ру
ководители, что темпы и ка
чество сева зависят от на
строения механизаторов, по
высить которое могут от
лично организованная куль
турно-массовая работа, хо
рошие бытовые условия, то 
есть те «мелочи», которым 
подчас не уделяется долж
ного внимания.

Несколько дней назад мы 
побывали в совхозе «Усени- 
новский». По организации 
культурно-массовой работы 
и быта механизаторов это 
хозяйство нельзя назвать 
худшим. В совхозе создана 
ai итбригада. Самодеятель
ные артисты выступают пе
ред хлеборобами на полевых 
станах. Агитаторы считаются 
«своими ребятами» у чле
нов посевных агрегатов — 
ежедневно бывают в поле, 

дентом США Р. Ннксоиом.
Р. Никсон сказал, что в 

последнюю неделю в Москве 
были сделаны важные шаги 
для уменьшения и— как он 
надеется — окончательного 
приостановления гонки воо
ружений.

СОКРАТИТЬ ВОЕННЫЕ
РАСХОДЫ

ЛОНДОН. 3 миллиарда 
фунтов стерлингов в год тра
тит Англия на военные цели. 
Приводя эту цифру, журнал 
«Сэнити» указывает, что если 
консервативное правительство 
сократит военные расходы хо
тя бы до уровня других евро
пейских стран, то это позво 
лит дополнительно выделять 
600 миллионов фунтов стер
лингов о год на строительство 
школ, больниц и жилых домов 
в которых Англия испытывав! 
острую нехватку.

На одни лишь военные и - 
следования, указывает «Сэни- 
ти», в этом году будет затраче
но 330 миллионов фунтов стер
лингов, что в 10 раз превыша

СОЮЗ НЕРУШИМЫЙ

ПО ЗАКОНАМ 
БРАТСТВА

Очередную партию само
свалов «ГАЗ-536» и «САЗ-3502» 
Фрунзенский автосборочный 
завод отправил своему заказ
чику — Свердловску. Сотни 
других адресов значатся в спи
сках потребителей еще моло
дого предприятия, в создании 
которого участвовали почти все 
братские республики. В его це
хах действуют станки, прессы 
и другое оборудование с мар
ками заводов Российской Фе
дерации, Украины, Грузии, Ар
мении, Казахастана, Белорус
сии.

В. КИРЬЯНОВ.
Фрунзе.

НА ТАЕЖНОЙ
ДОРОГЕ

На узкоколейной дороге 
Алапаевского лесопромыш
ленного комбината все знают 
машинистов комсомольско- 
молодежного локомотива 
№ 181. Около трех лет ра
ботают на нем Анатолий Ху- 
дорожков, Геннадий Швецов, 
Евгений Шелонкин и Виктор 
Васильев. Всегда тепловоз 

знакомят трактористов и се
яльщиков с итогами социа
листического соревнования, 
рассказывают, кто из рабо
тающих на севе добился наи
лучших показателей.

И вдруг — такая деталь.
В самом центре села, в не

скольких метрах от конторы 
совхоза, расположено обще
житие механизаторов. В 

общем, это и не общежитие 
даже, а трехкомнатная квар
тира бывшего работника хо
зяйства. Приехали на посев
ную механизаторы из Сверд
ловска, Первоуральска, при
ехали, чтобы помочь усенв- 
новцам побыстрее выполнить 
весенне-полевые работы. И 
решили в дирекции совхоза:

— Разместим горожан в 
пустующей квартире. Койки 
поставим, постельные при
надлежности выпишем. Пусть 
себе живут и заботы не зна
ют.

Действительно, поставили 
в импровизированном обще
житии кровати, постельные 
принадлежности выписали. 
И... тут нам, пожалуй, не
возможно не сказать о «меб
лировке». Кровати — это и 
не кровати вовсе, а нечто 
смутно напоминающее их. К 
широченным боковым стой 
кам прикручены ржавой про
волокой узкие папцырные 
сетки. Постельные принад

ет расходы на все исследова
ния в области здравоохранения.

ПРЕБЫВАНИЕ
Ф. КАСТРО В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ. Здесь продол
жаются официальные венгеро
кубинские переговоры. С вен
герской стороны в них прини
мают участие Первый секре
тарь UK ВСРП Я. Кадар и дру
гие официальные лица, с ку
бинской стороны — Первый 
секретарь ЦК компартии Ку
бы, премьер-министр револю
ционного правительства
ф. Кастро.

Как сообщает агентство МТИ, 
о ходе переговоров обе сто
роны уделили большое внима
ние вопросам углубления и 
дальнейшего развития дву
сторонних отношений, а также 
международным вопросам, 
представляющим взаимный ин
терес для обеих стран.

НАВОДНЕНИЕ В ЧИЛИ
САНТЬЯГО. Трое погибших, 

тысячи людей, оставшихся без 

содержится в образцовом со
стоянии. Этому способство
вали своевременные профи
лактические ремонты, бе
режное отношение и уход за 
техникой во время смены. 
Анатолий Худорожков, на
пример. в первом году девя
той пятилетки сделал более 
миллиона тонна-километров. 
Это трудная задача в услови
ях узкоколейной дороги, ко
торая тянется через болота, 
в глубь тайги.

В нынешнем году бригады 
Комсомольске - молодежного 
локомотива выполняют в 
среднем нормы выработки 
на 130—140 процентов. Это 
позволило за пять месяцев 
сделать семь месячных норм 
по вывозке древесины. Сотни 
кубометров леса перевезены 
на сэкономленном топливе.
СДЕЛАНО НА УРАЛЕ

В ШЕСТЬ ТЫСЯЧ 
АДРЕСОВ

Недавно Свердловский ма
шиностроительный завод 
имени Воровского отправил 
на Украину две самоходные 
буровые установки, предназ
наченные для геологических 
поисковых партий. Этот за
каз — одни нз многих, кото
рые выполняет предприятие 

неясности давно не стираны.
— Неужели трудно пости

рать простыни? — интере
суемся.

— Так ведь как ска
зать. — последовал ответ.— 
Сами бы постирали, да с 
утра до вечера на работе.

— Сначала и мы диву да
вались. — сказал другой ме
ханизатор, — а теперь при
выкли.

— Ну, а с питанием как?
— В столовой питаемся... 

Не ахти как, правда, гото
вят в ней, но есть все-таки 
можно.

— А вечера как проводи
те?

— Как обычно. Если в 
клубе показывают фильм — 
идем в клуб, а нет, так спать 
ложимся...

Не удивительно, что сев 
для горожан растянулся в 
совхозе «Усепиновский» на 
двадцать с лишним дней, 
тогда как в других хозяйст
вах (скажем, в совхозе «Бай
ка ловский » Байкаловского 
района), где по-настоящему 
был организован труд и от
дых горожан, шефы закончи
ли работу за неполные две 
недели. Есть над чем заду
маться руководителям Усе 
ниновского совхоза, тем 
более, что не за горами вре

крова, снесенные водой мосты, 
размытые дороги — таковы по
следствия длительных линией 
и вызванных ими наводнений в 
семи южных провинциях Чили. 
Особенно крупный ущерб при
чинен густонаселенной провии- 
Ш'И Консепсьон, где самая 
большая река страны Био-Био 
вышла из берегов.

Правительство и местные 
власти принимают срочные ме
ры для ликвидации последст
вий стихийного бедствия.

ГЛАВНЫЙ ПРИЗ —
СОВЕТСКИМ ТОВАРАМ

НАЙРОБИ. Советские вне
шнеторговые организации за
воевали большой серебряный 
кубок на проходящей здесь на
циональной выставке Кении. 

Этот главный приз выставки 
внешнеторговые организации 
Советского Союза завоевывают 
уже четвертый год подряд. Они 
демонстрируют на выставке из
делия пищевой промышленно
сти, книги и грампластинки.

для геологических и угледо
бывающих организаций всех 
союзных республик.

Широкое распространение 
получает газопламенная ап
паратура этого завода. Он 
поставляет газовые горелки, 
резаки, ацетиленовые гене
раторы, которые идут во все 
отрасли промышленности 
страны в шесть тысяч адре
сов.

В. СТЕПАНОВ.

ЧТОБЫ НЕ ЖДАЛИ 
ПАССАЖИРЫ

На втором комсомольско- 
молодежном маршруте трамвая 
в Свердловске проводится ре
организация движения ваго
нов.

Теперь, вместо прежних де
сяти, на маршрут выйдут две
надцать поездов. Причем че
тыре из них будут состоять 
из двух вагонов. Это позволит 
перевозить в день на пять ты
сяч пассажиров больше.

С начала года в Свердловск 
прибыло 20 новых вагонов. 

Трамвайные маршруты города 
сейчас перевозят ежедневно 

на 50 тысяч горожан больше, 
чем в прошлом году. Это рав
носильно открытию двух новых 
маршрутов.

Р. ТОЛОВ.

мя, когда горожане приедут 
на сенокос.

Странным кажется и от
ношение комитета комсомола 
совхоза к быту механизато
ров, приехавших на сев.

Что, казалось бы. проще— 
прийти и поинтересоваться, 
как живут гости (ведь среди 
них есть и молодые механи
заторы). помочь, если нужно.

В стороне остался и «Ком
сомольский прожектор», ко
торый наверняка мог бы ока
зать действенную помощь в 
организации быта горожан.

Позицию руководителей 
хозяйств, недооценивающих 
культурно-массовую работу 
и быт механизаторов, трудно 
объяснить. Скорее всего— 

это нежелание лишний раз 
позаботиться о нуждах и за
просах хлеборобов, занятых 
на севе.

И, конечно же, не мешало 
бы этим руководителям по
знакомиться с опытом куль
турно массовой работы, ' на
копленным в Квашнинском 
совхозе Камышловского 
района и ряде других хо
зяйств. И не только познако
миться. но и взять его па 
вооружение.

Ю. БОЙКО, 
Б. ЕФРЕМОВ, 

наши спецкоры.
Камышловский район.

СПУТНИК УПАЛ
НА ЛУНУ

НЬЮ-ЙОРК. Небольшой ис
кусственный спутник Луны, 
запущенный 24 апреля с борта 
американского космического 
корабля «Аполлон-16», упал 
на поверхность Луны, не вы
полнив намеченной програм
мы и просуществовав всего 36 
дней. Об этом сообщило На
циональное управление по 
аэронавтике и исследованию 
космического пространства 
США.

Столь раннее прекращение 
существования спутника объяс
няется тем, что космонавтам 
не удалось при его запуске по
высить орбиту космического 

корабля до расчетной высоты 
из-за неполадок в системе уп
равления главным двигателем 
«Аполлона-16».

ПУЖБО

омсомольских
овастеи

В ОБКОМЕ
ВЛКСМ
Бюро обкома ВЛКСМ подвело 

итоги областного смотра ком
сомольских групп средних и 
восьмилетних школ «Мы делу 
Ленина и партии верны», по
священного 50-летию пионер
ской организации имени В. И. 
Ленина.

Этот смотр проходил в тече
ние двух лет. В нем приняли 
участие 5 тысяч комсомольских 
групп, около 100 тысяч ком
сомольцев.

Областной смотр способство
вал организацио-нному и по

литическому укреплению груп
пы, повышению ее боевитости 
и сплоченности.

12 комсомольских групп — 
победителей смотра — награж
даются вымпелами и диплома
ми обкома ВЛКСМ «50 лет Все
союзной пионерской организа
ции имени В. И. Ленина». Это 
комсомольские группы: «Кор- 
чагинец» 10 «б» класса школы 
№ 4 г. Ревды, «Романтики» 
10 «б» класса школы № 16 
г. Каменска-Уральского, 10 «а» 
класса школы № 1 г. Асбеста, 
10 «б» класса школы № 1 
г. Ивделя, 9 «б» класса Буткин- 
ской средней школы Талицко
го района, 9 «а» класса Ша« 
марской школы № 26, 9 «д» 
класса школы № 130 г. Сверд
ловска, 8 «б» класса школы 
№ 15 г. Серова, 8 «в» класса 
школы № 13 им. Н. И. Кузне
цова г. Полевского, 10 «а» клас
са Колчеданской средней 
школы Каменского района, 10 
класса СанкинСкой средней 
школы Алапаевского района, 
9 класса Глинской средней 
школы Режевского района.

Еще 48 комсомольских групп 
по итогам смотра награждают
ся дипломами обкома ВЛКСМ 
«50 лет Всесоюзной пионер
ской организации имени В. И. 
Ленина», 

♦ * ♦
31 мая в областном комитете 

ВЛКСМ прошло заседание сек
ций по работе с молодежью 
при областном совете ВОИР. На 
нем обсуждены вопросы «О во
влечении студентов Уральско
го электромеханического ин
ститута инженеров железнодо
рожного транспорта в научно- 
исследовательскую деятель
ность, изобретательство и тех
ническое творчество» и заслу
шан отчет комитета ВЛКСМ 
Уралхиммашзавода о ходе 
смотра НТТМ.

Секция признала работу обе
их комсомольских организаций 
удовлетворительной.

На заседании были также 
подведены итоги областной вы
ставки * научно-технического 
творчества молодежи, прове
денной в апреле.

В работе секции принял уча
стие секретарь обкома ВЛКСМ 
В. Воротников.

СОБРАНИЕ 
АКТИВА

Закончился учебный год * 
системе комсомольского поли
тического просвещения. По 
хорошей традиции, вчера в 
большом зале областного До
ма политического просвеще
ния собрались пропагандисты 
комсомольской политсети, 
комсомольский актив города* 

чтобы подвести итогй года, 
определить задачи на буду
щее.

В докладе, с которым вы
ступил на собрании секретаре 
Свердловского горкома ВЛКСМ 
В. Захаров, было отмечено, 
что первостепенной задачей 
комсомольских комитетов и 
организаций в прошлом учеб
ном году было повышение 
качества учебы, ее результа
тивность. В докладе отмеча
лось, что улучшилась струк
тура политсети, укрепились 
кадры пропагандистов; рай
онные комитеты комсомола 
повысили уровень руководст
ва политическим образова
нием молодежи, стремились 
создать определенную систему 
в этой работе, ставили в центр 
внимания вопросы идейного 
содержания занятий.

Прошедший учебный год 
был годом глубокого и после
довательного изучения доку
ментов и материалов XXIV 
съезда КПСС.

На собрании выступили 
В. Осташева — секретарь Верх- 
Исетского райкома ВЛКСМ, 
В. Мормылев —. инже
нер Свердловского машино
строительного завода имени Ка
линина, председатель методсо- 
вета по комсомольскому полит
просвещению, М. Мишнев — 
заместитель секретаря комите
та ВЛКСМ Уральского турбомо
тор ного завода и другие.

В работе собрания актива 
принял участие секретарь об
кома ВЛКСМ В. Андрианов.

ЗАСЕДАНИЕ
БЮРО
ОБЛАСТНОГО
ШТАБА «КП»

Очередное заседание бюро 
Свердловского областного шта
ба «Комсомольского прожекто
ра» наметило планы работы нд 
летний сезон. Решено вновь 
провести рейд комсомольских 
контролеров по строительству 
профтехучилищ. В области про
должается рейд по использова
нию рабочего времени, охране 
труда и соблюдению трудового 
законодательства на предприя
тиях.

В конце июня намечено про
вести выездной семинар пред
седателей всех городских и 
районных штабов «Комсомоль
ского прожектора».
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ПАНОРАМА БУДНЕЙ 
СТУДЕНЧЕСКИХ ■аа—

«Что. г такое общественно- 
политическая Практика? Это по
вышение ответственности сту
дентов за результаты их уче
бы,, участие в научной работе, 
■ общественной жизни, приоб
ретение опыта и навыков ор- 
ганизатбрской, воспитательной, 
пропагандистской работы. Кро
ме того — совместная деятель
ность комсомольских органи
заций вуза и предприятия. А в 
итоге -— повышение роли ком
сомольской организации в 
учебном процессе»...

Такими словами открывался 
очередной номер многотираж
ной газеты Уральского поли
технического института имени 
С. М. Кирова «За индустриаль
ные кадры». Он полностью 
посвящался общественно-по
литической практике, введен
ной в этом учебном заведе
нии.

В выступлении ректопа ин
ститута ф. П. Заостровското 
рассказывается о задачах но
вой системы, об ее важности.

«Как вы относитесь к 
ОПП?» — на такой вопрос ре
дакции отвечает секретарь ко
митета ВЛКСМ Уралмаша 
В. Шерстобитов.

Интересные мысли о соеди
нении обучения со специальной 
и общественно-политической 
практикой высказала доцент 
кафедры исторического мате
риализма Л. Рубина. Ее вы
ступление «Экзамен на полити
ческую зрелость» напечатано 
под рубрикой «С нами делят
ся опытом»

Привлекают внимание и дру
гие материалы номера. Это и 
«Диалог УПИ — СУГРЭС» — о 
прохождении производствен
ной практики студентов-поли
техников на СУГРЭСе, и «Прак
тика жизни» — размышления 
заведующего пресс-центром

комитета ВЛКСМ И. Моска
ленко об ОПП, и традицион
ный «Вечерний БОКС» с сати
рическими иллюстрациями...

Многотиражная газета «За 
индустриальные кадры» ста
рается отражать на своих 
страницах самые различные 
стороны жизни института. В ее 
материалах рассказывается о 
людях вуза, их многообразных 
делах, творческих замыслах. 
Систематически печатаются 
статьи, репортажи, корреспон
денции об общественной дея
тельности студентов и педа
гогов, о партийной и комсо
мольской работе, о том, как 
студенты проводят свободное 
время. При этом редакция со
средоточивает внимание сво
их читателей на самых злобод
невных вопросах.

Не случайно в одной из ста
тей приводятся слова Л. И. 
Брежнева сказанные им на 
Всесоюзном слете студентов:

«Советский специалист се
годня — это человек, кото
рый хорошо овладел основами 
марксистско - ленинского уче
ния, ясно видит политические 
цели партии и страны, имеет 
широкую научную и практиче
скую подготовку, в совершен
стве владеет своей специаль
ностью Советский специалист 
сегодня —- это умелый орга
низатор, способный на практи
ке применить принципы на
учной организации труда. Он 
умеет работать с людьми, це
нит коллективный опыт, при
слушивается к мнению товари
щей, критически оценивает 
достигнутое».

Газета постоянно пишет о 
проблемах политехнического 
образования, об улучшении 
качества подготовки молодых 
специалистов.

В публикуемых материалах 
ведется разговор о совершен

ствовании системы поли
технического образования, 
об укреплении связи ву
за с промышленными пред
приятиями, об успеваемо
сти студентов. Словом, 
перед читателями вся панора
ма студенческих будней, в 
центре которых находится 
учебно-воспитательная работа.

Редакция стремится при
влечь внимание читателей и 
внешним оформлением стра
ниц, броскими заголовками, 
рубриками. Хорошо, напри
мер, оформлен целевой но
мер, посвященный комсомо
лии.

Достоинства газеты несом
ненны. Но нельзя не обратить 
внимания и на существенные 
недостатки. Редакция нередко 
злоупотребляет крупными за
головками и «шапками», неоп
равданно, без надобности пуб
ликует материалы большого 
размера, перегружает полосы 
иллюстрациями.

Не всегда достаточно строг 
отбор материалов для публи
кации. Так, 13 апреля был вы
пущен «литературный номер». 
Большинство публикаций в 
нем — стихи студентов. Конеч
но, хорошо, когда в среде сту
денчества любят поэзию. Но в 
ряде стихотворений звучат 
нотки безыдейности.

Кипучая, повседневная 
жизнь Уральского государст
венного университета имени 
А. М. Горького, его дела и за
боты широко отражаются в 
многотиражной газете «Ураль
ский университет». Стало при
вычным для читателя видеть 
первополосный раздел «По 
университету». Здесь помеща
ются сообщения о всех злобо
дневных событиях, новостях, 
фактах. Жанры самые разно-

образные. Вот заметка, посвя
щенная учебе комсомольско
го актива. Рядом статья доцен
та, декана факультета журна
листики В. Фоминых «Пора ис
пытаний». Это — размышления 
об итогах экзаменационной 
сессии.

Редакция стремится вынести 
на первую полосу самые зна
чительные материалы. В вы
ступлениях преподавателей, 
студентов говорится о содер
жании и формах проведения 
политинформаций, об общест
венно - политической аттеста
ции, о результатах сессий на 
различных факультетах. Но 
иногда на первую страницу 
проникают легковесные, не 
представляющие большого об
щественного значения за
метки.

Принято считать, что много
тиражная газета — зеркало, в 
котором отражается вся жизнь 
вуза. Памятуя об этом, «Ураль
ский университет» стремится 
разными средствами отобра
зить его насущные заботы и 
проблемы.

Об аттестации, которая не
сет в себе «обобщающую ин
формацию о состоянии учеб
ного процесса», ее плюсах и 
минусах рассуждают предсе
датель общеуниверситетской 
учебной комиссии В. Мансуро
ва и заместитель председателя 
Л. Кленов. Работе студенче
ского клуба любителей ис
кусств посвящает свое выступ
ление студент первого курса 
журфака В. Макаров. А вот 
целевой номер, адресованный 
абитуриентам и рассказываю
щий о выпускниках универси
тета, об их трудовых биогра
фиях, судьбах.

«Вести с кафедр», «Сес
сия», «Учеба — забота ком
сомола», «Книжная полка», 
«Спорт» — эти и другие руб
рики наглядно свидетельству
ют о широте и разнообразии 
тем материалов «Уральского 
университета».

Однако редакция иногда теря
ет чувство меры, неразумно ис
пользует газетную площадь.

Так, в двух номерах печата
лись главы пространного исто
рического очерка о городе 
Екатеринбурге, относящиеся к 
1888 году. Целая полоса отве
дена статье студента заочного 
отделения факультета журна
листики Н. Арановского «Кто 
вы, журналист Зорге?» Немало 
случайных заметок и информа
ций встречается на четвертой 
странице. Еще не все материа
лы глубоко и всесторонне 
раскрывают проблемы универ
ситетского образования.

В Свердловске выходят еще 
пять вузовских многотиражных 
газет. Каждая из них имеет 
свое неповторимое лицо, свои 
характерные особенности, свой 
индивидуальный «почерк».

Главной ведущей темой «На
родного учителя» стало сорев
нование в честь полувекового 
юбилея СССР. «Горняк» из но
мера в номер ведет раздел 
«Решения XXIV съезда КПСС— 
в жизнь!», в котором помеща
ет материалы, поднимающие 
важные, актуальные проблемы. 
Анализ вопросов экономики, 
пропаганда экономических зна
ний — главные темы многоти
ражной газеты Свердловского 
института народного хозяйства, 
к чему обязывает и само ее 
название — «Экономист». Ши
роко освещать деятельность 
комсомола, жизнь других об
щественных организаций счи
тает одной из своих основных 
задач «Инженер леса». Креп
кая связь со студенческим ак
тивом, опора на него — ха
рактерная особенность
«Свердловского медика»,

Разумется, не все студенче
ские многотиражные газеты 
равноценны по своему содер
жанию. Но объединяет эти га
зеты умение их сотрудников 
«держать руку на пульсе собы
тий», которыми так богата 
жизнь высших учебных заведе
ний.

В. ДВОРЯНОВ, 
инструктор отдела 

пропаганды и агитации 
обкома КПСС.

Сегодня мы продолжаем 
разговор о работе комсомола 
сной группы. Аля Сысоева, 
групномсорг со Свердловсно» 
го завода резиновых техниче
ских изделий (ее письмо в 
редакцию было опубликовано 
23 марта), спрашивала, кан 
интереснее организовать ра
боту группы, что должно стать 
главным, жаловалась на пас
сивность комсомольцев, на Ю, 
что на заводе плохо налажена 
учеба актива. Несколько от
ветов Але было уже опубли
ковано в нашей газете. Се
годня мы печатаем еще три 
письма, автору которых де
лятся опытом работы.

КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ 

ВОЗНИКАЮТ В ВА

ШЕЙ комсомольской 

ГРУППЕ! ИЗ ЧЕГО СКЛА

ДЫВАЕТСЯ АВТОРИТЕТ 

ГРУППЫ, ГРУПКОМСОР- 

ГА!

ДРУГ РЯДОМ — 
УВЛЕЧЕННЫЙ ЧЕЛОВЕК

ТУГУЛЫМСКИХ
МАЛЬЧИШЕК

Тугулымский Дом пионеров. Он напоминает мастерскую. Сту
чат молотки, шипят паяльники. Мелькают в руках мастериц вя
зальные спицы. Готовится к постановке новый спектакль. Состя
заются шахматисты.

Конечно, самыми занятыми и серьезными считают себя «тех
ники», прежде всего — авиамоделисты. Они упорно работают. 
Советуются, помогают друг другу. Чтобы стать победителем в 
соревнованиях, надо сначала победить самого себя. Так счита
ет Александр Васильевич Колмогоров, Он тоже может часами 
пзят^ .çТрогать, возиться с картингом, мечтать о том. что хоро
шо бы летом махнуть на озеро, прихватив резиновую лодку и 
удочки...

Колмогоров — директор Тугулымского Дома пионеров.
Что его влечет к этой хлопотливой работе?
В 1954 году решили организовать в Тугулыме Дом пионеров. 

Но лома, по существу, не было., Его заменила небольшая ком- 
патка, где Колмогоров и начал работу.

Шло время. Наконец, построили здание посолиднее. Возникли 
новые кружки. Усложнились конструкции моделей. Вскоре на 
областных соревнованиях тугулымцы начали завоевывать «зо
лото» и «серебро».

Многие выпускники Дома пионеров стали техниками, инжене
рами, летчиками. Они не теряют связей со своим учителем. 
Встречаются, беседуют с его воспитанниками. Помогают разыс
кивать детали для кружков.

Впрочем, Александр Васильевич в этом отношении сам че
ловек дальновидный. Он не отказывается от деталей даже для 
тех кружков, которых в' Доме пионеров пока нет. Вдруг удаст
ся разыскать руководителя для радиокружка. И пожалуйста, 
материальная база готова. Мальчишки — народ любознатель
ный. Тем более, когда дело касается техники и спорта. Тут рав
нодушных трудно иайтн. Вот н приходится директору занимать
ся, довольно прозаическими поисками.

И если на исходе запасы фанеры у авнамоделистов. Александр 
Васильевич начинает волноваться — без фанеры тугулымскон 
«авиации» не подняться в небо. Мысленно директор уже превра
щает всевозможные вещи в материал для работы кружковцев. 
Только ведь не все можно «переделать* на самолеты. Иногда 
помогает случай.

Шел как-то Александр Васильевич по улице. Видит: в уни
вермаге ремонт идет. Старые столы оказались ненужными. До
говорился с директором магазина. Купил столы. Теперь материа
лов для моделей достаточно.

Ценят мальчишки Колмогорова за то. что он многое умеет и 
знает. Он научит и под парусом ходить, и фотографировать. 
Он выступает в роли спортивного судьи, тренера, конструктора. 
Его радует то, что, может быть, огорчает и раздражает других 
взрослых. Некоторые считают, что «опускаться» до понятий де
тей как-то несолидно. У Колмогорова на этот счет другие сооб
ражения. Он держит себя с ребятами на равных. Нет в нем 
покровительственных ноток. А мальчишки его с полуслова слу
шаются. Скажет: «Ну, ребята, наведем в мастерской порядок».

И Тут же несколько человек начинают подметать пол, другие 
прибирают инструменты. Три минуты —• и полнейшая чистота. 
Никаких лишних приказов, пререканий. Потому что просьба 
Александра Васильевича — закон. Нс каждый заслужит у 
мальчишек такое уважение. А уважают Колмогорова не за 
старшинство — за бескорыстность.

Идет «Золотая шайба» — Александр Васильевич целые дни 
на ледяном поле Впереди соревнования юных гонщиков. Он 
снова с мальчишками. Уезжает летом вместе с ними в пионер
ский лагерь. И, несмотря на все трудности, открывает новые 
кружки. Его приглашали на работу в другие места, предлагали 
более спокойную должность. Отказался.

Он из одержимых. А именно одержимые и нужны пионерии. 
Колмогоров понимает, что дело не в пградгой шумихе, торжест
венных сборах и звонких рапортах.

— Иной раз думаю: может, пора угомониться? А не могу. 
Будто второе дыхание. Будто сам все еще пионер, — улыбается 
Александр Васильевич.

Обрадовала, меня встреча с . Колмогоровым. Запомнилась его 
обаятельная улыбка и мягкая ирония, недолгий рассказ о своей 
жизни и. богатая коллекция авиа- и судомоделей. А главное, ув
леченность мальчишек, которые его окружают. ■

с. Тугулым. Л. ЗАХАРОВА.

«НЕ ЗАХОТЕЛИ»
Заметка под таким заго

ловком, опубликованная в

нашей газете 29 апреля, рас
смотрена конфликтной ко
миссией фабрики «Восток» 
в цехе № 20. Факт отказа 
приема куртки-штормовки 
закройщиком цеха Я. М. Хо
дик и приемщицей Л. Б. До- 
линовой подтвердился. Они 
предупреждены. Начальни
ку цеха А. И. Волеговой да
но указание усилить конт
роль за деятельностью об
служивающего персонала са
лона ателье и провести ра
боту с закройщиками и при
емщиками по улучшению 
организации приема заказов.

Л, ПАРАМОНОВА, 
директор фабрики 

«Восток».

Союз 
нерушимый

РСФСР

ДЕЛА ХВАТИТ ВСЕМ
Молодой город на Оби тор

жественно встретил первую в 
этом году группу уволенных в 
запас воинов, прибывших по 
комсомольским путевкам на 
строительство Сургутской 
ГРЭС.

У комсомольцев ударной 
стройки установилась крепкая 
дружба с солдатами и офице
рами Прибалтийского военного 
округа. Стали традиционны

ми поездки сибиряков к защит
никам Родины, а воинов — в 
молодой город сибирских неф
тяников. Многие солдаты по
сле демобилизации едут сюда 
на постоянное жительство. Де
ла хватит всем. Строительство 
крупнейшей в Приобье ГРЭС 
на попутном газе только разво
рачивается.

ЭСТОНИЯ

НОВЫЙ МАТЕРИАЛ
ТАЛЛИН. Вдвое дольше 

обычного будет служить но
вый строительный материал — 
фольгированный рубероид, к 
выпуску которого приступил 

■завод ^Силикат». Он найдет 
широкое применение при тер
моизоляции труб и холодиль
ных установок.

УКРАИНА

ВОСПИТАНИЕ
В КОЛЛЕКТИВЕ

Львовский обком партии 
одобрил опыт работы партий
ной организации производ
ственно-технического объеди

нения ^Электрон» по повыше
нию роли коллектива в комму
нистическом воспитании трудя
щихся. В объединении исполь
зуются разнообразные формы 
трудового и патриотического 
воспитания. Молодых торжест
венно посвящают в рабочие, 
им вручаются памятные меда
ли и удостоверение членов кол
лектива. Устраиваются экскур
сии по местам революционной 
и боевой славы.

На предприятии сейчас нет 
ни одного рабочего, который не 
участвовал бы активно в со
циалистическом соревновании 
за достойную встречу 50-летич 
образования СССР.

АРМЕНИЯ

К СТРАДЕ -
НОВАЯ ТЕХНИКА

ЕРЕВАН. Сегодня на желез
нодорожную станцию города 
прибыл эшелон с Украины. 
Днепропетровский комбайно
вый завод прислал в адрес 
«Лрмсельхозтехникиэ крупную 
партию свеклоуборочных ма
шин. Новая сельскохозяйствен
ная техника поступает в рес
публику и с других предприя
тий страны. На полях колхозов 
и совхозов впервые будут ра
ботать картофелесортироваль
ные комбайны Рязанского за
вода сельхозмашин. Одесский 
автоагрегатный завод отгру
зил садоводам 80 виноградни
ковых лозоподборщиков, из 
Литвы получены картофелеко
патели.

ЗДЕСЬ БУДУТ ДЕЛАТЬ ИСКУССТВЕННУЮ ШЕРСТЬ

НА СНИМКЕ: монтажные работы на строительстве прядильного 
цеха производства нитрона (Полоцким химический комбинат в 
Белорусской ССР).

Снимок В. ТАРАСЕВИЧА. (АПН).

ЕСТЬ О ЧЕМ 
ПОДУМАТЬ

Письмо в редакцию Али 
Сысоевой заставляет о мно
гом задуматься не только 
комсомольских активистов 

промышленных предприятий, 
но и нас, работников сферы 
обслуживания. Для нас про
блемы. которые она подни
мает, имеют особое значение. 
Ведь почти каждый мага
зин —- это отдельная группа. 
Наш магазин — одно из не
многих исключений. У него 
семь групп.

Универмаг № 1 на улице 
Вайнера — один из лучших 
в Свердловском горпромтор- 
ге, знают его все свердлов
чане. Есть у нас и новые 
формы обслуживания, наши 
комсомолки — организаторы 
выставок-продаж, покупа

тельских конференций. Дев
чата сами оформляют вит
рины, участвуют в конкур
сах.

То есть работа в комсо
мольских группах идет, и не
малая. Девчата выпускают 

стенгазеты, проводят фото
рейды по своим отделам. 
Особенно интересно идет ра
бота в группе тканей. А 
группы отделов галантереи 

и обуви проводят взаимные 
рейды «КП», проверяют 
оформление отделов, соблю
дение чистоты.

Интересно прошел у нас 
Ленинский зачет. Многие по
высили свою квалификацию. 
Аттестацию проводили как 

- раз по группам.
Но хотелось бы добиться 

большей активности каждого 
комсомольца, каждой груп
пы. И тут нам могло бы по
мочь соревнование.

К сожалению, соревнова
ние между организациями 
магазинов у нас в торге ве
дется недавно, дело это но
вое. А вот соревнования меж
ду группами нет. И в уни
вермаге у нас результаты ра
боты подводятся между от
делами по профсоюзной ли
нии, комсомольские группы 
остаются в стороне.

Наверное, есть смысл ко
митету комсомола торга раз
работать условия соревнова
ния и подводить итоги не 
только комсомольских ор
ганизаций, но и групп.

3. ШИЛОВА, 
комсорг магазина № 1

Свердловского 
горпромторга.

ОСНОВА 
УСПЕХА

Я внимательно прочитал 
письмо Али Сысоевой в ре
дакцию и те ответы, которые 
уже опубликованы в газете. И 
вот что удивило меня: в сто
роне остались два вопроса — 
об учебе групкомсоргов и о 
соревновании групп. А именно 
это, я считаю, важные, ключе
вые вопросы.

Беды, на которые сетует 
Аля, года два назад были 
знакомы и нам. Мы решили.

что лучший путь поднять ак
тивность комсомоль с к и х 
групп — развернуть соревно
вание.

Составили, обсудили усло
вия соревнования. Потом ут
вердили их на расширенном 
заседании комитета ВЛКСМ 
разреза. Итоги соревнования 
подводим ежемесячно. Смот
рим, как группы выполняют 
свои планы (планы эти состав
ляются совместно с профсо
юзной и партийной группами), 
как участвуют в общественной 
жизни, в делах производства.

Раз в месяц групкомсорги 
собираются в комитете ВЛКСМ 
на учебу. Здесь мы называем 
победителей, рассказываем о 
новых формах работы, о глав
ных задачах каждой группы в 
данный момент.

Если судить по письму Али, 
то групкомсорги предоставлены 
на РТИ самим себе. У нас 
комитет ВЛКСМ постоянно 
контролирует работу групп, 
есть даже член комитета, от
ветственный за работу комсо
мольских групп, который на 
каждом заседании доклады
вает о работе той или иной 
группы, заслушиваем и отчеты 
самих групкомсоргов.

И вот что характерно. С 
введением системы учебы 
групкомсоргов, соревнования 
групп заметно возросла обще
ственная активность комсо
мольцев, улучшилась внутри
союзная работа, интереснее 
стали проходить собрания.

В. РАКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

разреза «Южный» 
комбината «Вахрушев- 

уголь».
Карпинск.

НЕЛЕГКО
ПОВЕСТИ
ЗА СОБОЙ

.Мысль написать о работе 
комсорга треста «Строймехани
зация» № 2 «Главсредуралст- 
рся» Гоглевой Тамары возникла 
у меня после прочтения подбор
ки «Пульс группы» в газете 
«На смену!» от 27 апреля 1972 
года. Захотелось рассказать 
Але Сысоевой, групкомсоргу 
завода РТИ, о нашей комсо
мольской''Ърганнзаиии и ее 
вожаке.

В чем секрет успешной ра
боты комсорга?

Видимо, бн в умелом подхо
де к людям, энергичном, каждо
дневном поиске, знаниях. Комс
орг каждый день, каждый час 
решает сложные вопросы, ко
торые требуют большой от
ветственности и делового под
хода. От этого зависит его ав
торитет. Пользоваться же авто
ритетом, доверием ребят не
легко.

Трудно было начинать в 
комитете комсомола вновь из
бранному секретарю треста 
«Строймеханизация» машинисту 
башенного крана Тамаре Гогле
вой: ни опыта практической 
работы, ни теоретических зна
ний. Все приходило со време- 
йем. Начинала с того, что зна
комилась с людьми, опираясь 
прежде всего на помощь пар
тийного бюро треста. Целые

дни приходилось проводить на 
объектах.

Ребята плохо знали друг 
друга. Вместе собирались вре
мя от времени на собраниях 
или вечерах отдыха, да и то 
небольшим числом. Перед 
комсоргом стояло много не
разрешенных вопросов: как 
сплотить коллектив, чем заин
тересовать? Новый комсорГ 
начала с того, что выбрала се
бе надежных помощников в ра
боте, которые потом вошли в 
состав комитета ВЛКСМ тре
ста. Успешно работают и сего
дня такие ребята, как О. Ор
лов, М. Клячин, С. Столярова, 
Г. Разноглядова, Е. Уралов. 
Они надежные помощники в 
любом деле. С 1968 года ком
сомольская организация увели
чилась вдвое.

Тамара интересовалась мно
гим. Стали организовываться 
не только культпоходы в фи
лармонию или кино, а и круЖкй 
политического просвещения.

Учитывая то, что трудно с 
отдаленных объектов попасть 
на занятия политсети, Тамара 
ездила в общежития, раздава
ла нужную литературу, прово
дила беседы. Но зато сколько 
радости было, когда в 1970 го
ду комсомольская организация 
треста заняла по сдаче Ленин
ского зачета первое место сре
ди строительных организаций 
Железнодорожного района. За
чет еше больше сДпужил ребят, 
заставил подтянуться.

Сегодня у комсомольцев тре
ста немало и других хороших 
дел. Все разработали личные 
комплексные планы на пяти
летку, где сказано о выполне
нии и перевыполнении смен
ных заданий, дальнейшем изу
чении техники, повышении по
литического и общеобразова
тельного уровня. Не забыва
ют комсомольцы подшефную 
школу: к юбилею пионерской 
организации подобрали уча
щимся библиотечку, подарили 
пионерские атрибуты.

Коллектив складывается и во 
время совместного отдыха. 
Сейчас в тресте часто органи
зуются дальние походы, выез
ды на турбазу «Хрустальная», 
проводятся интересные вечера. 
Под руководством опытных ор
ганизаторов работают кружки 
художественной самодеятель
ности: духовой, эстрадный и 
танцевальный Комсорг следует 
правилу: самое главное ^ за
дать тон, опереться на ребят, 
которых знаешь. А дела ин
тересные всегда найдутся.

Есть еше одно важное обсто
ятельство, характеризующее 
комсорга, — это личное обая
ние, приветливость и доброже
лательность. Без этого нельзя. 
Без этого я не представляю на
шего секретаря.

Три года подряд комсомоль
цы треста «Строймеханизация» 
№ 2 единогласно избирают 
Гоглеву Тамару своим вожа
ком. Потому что верят ей К 
Тамаре можно прийти в любое 
время. Несмотря на заня
тость, она выслушает, посо
ветует, поможет.

А. ЧЕЛНОКОВА, 
работница треста 

«Строймеханизация» № 2,

Московские метростроевцы по праву гордятся своей профессией. 140 километров путей проложены их рунами.
На снимке слева: строители подземных тоннелей и магистралей в минуты отдыха. Слева направо: слесари-монтажники строительно-монтажного управления 

Метростроя I* 8 В. А. Родионов, А. А. Кузнецов, В. Ф. Морозов и бригадир А. П. Сердюк. Снимок В. Будана и В. Кунова. Фотохроника ТАСС.

ОХОТНИКИ ЗА... ВОДОЙ
Реплика ■
~ Мамочка, мама, вставай 

скорее — вода!
— Что случилось?
— Вода... Холодная вода!
— Верочка, мне не до шу- 

ток...
— Я не шучу, на самом де

ле — холодная вода...
Галина Степановна поспеши

ла в ванную и, увидев тонень
кую струйку воды, пошла бу
дить остальных членов семьи; 
ведь надо успеть умыться пе
ред уходом на работу, в шко
лу, в детский садик, пока не 
проснулись соседи.

Вот проблема — умыться хо
лодной водой! Да, представь
те себе. Если вы живете во 
Втузгородке, то это скромное 
желание, вернее, нормальная 
потребность человека, выра
стает очень часто в неразре
шимую проблему. По той про

стой причине, что вода холод
ная здесь редкость.

А при чем здесь соседи? А 
при том, что сосед тоже хочет 
умыться холодной водой. Но 
если он решил умыться в семь 
часов утра (барин какой!), а не 
в пять, на худой конец — в 
шесть утра, то уж пусть не 
обессудит — придется умы
ваться кипятком. Потому что 
другие легли спать вчера по
раньше, чтобы испытать удо
вольствие водных процедур, 
встав в пять утра.

Позвольте вас спросить, Га
лина Степановна: кто виноват 
что ваш муж третьего дня про
ждал холодную воду только до 
одиннадцати вечера, а не до 
двенадцати, как Иван Ивано
вич? А Иван Иванович за один 
только час набрал два ведра

холодной воды впрок, не го
воря о трехлитровом чайни
ке!

Вот уже в течение двух лет 
положение со снабжением хо
лодной водой в домах по ули
це Комсомольской (домоуправ
ления Уральского научного 
центра) никудышное. Если 
раньше вода днем поднималась 
до пятого-четвертого этажа, то 
теперь уже жильцы второго 
этажа днем с огнем не могут 
обнаружить выделение живи
тельной влаги из кранов в сво
их благоустроенных кухнях и 
ванных комнатах.

А не попробовать ли хозяй
кам полоскать белье после 
стирки горячей водой с прият
ным желтоватым оттенком? И 
почему бы, наконец, не гото
вить на той же воде обед? По
думаешь, немного неприятный

запах и привкус... На что жен
ская кулинарная изобретатель
ность?

Первая мысль — заподо
зрить во всех злоключениях 
управление горводоканализа- 
ции. Но товарищи из горводо- 
канализации замерили давле
ние воды на месте врезки и в 
первом дворовом колодце. 

Сно оказалось 1,5 атмосфе
ры — этого достаточно, по их 
мнению, для обеспечения во
дой с первого по третий этаж, 
если заменить в домах внут
ренние трубы, именно заме
нить, а не просто прочистить.

А для того, чтобы обеспе
чить бесперебойно холодной 
водой все одиннадцать домов, 
принадлежащие домоуправле
нию Уральского научного цент
ра, надо снять два насоса с пя

тиэтажных домов и поставить 
один на месте врезки (угол Ма
лышева и Комсомольской). 
Для этого требуется расширить 
колодец.

В горводоканализации ука
зывают предположительный 

срок выполнения работ, «если 
взяться», — неделю.

А Н. П, Подковыркин, заме
ститель начальника эксплуата
ционного управления Ураль
ского научного центра, учиты
вая время, необходимое на со
гласование этого вопроса с 
различными организациями и 
составление сметы, устанавли
вает предположительный срок 
удовлетворения страсти охот
ников за водой длиною при
мерно в год.

Так что время покажет, как 
долго будут разгораться охот
ничьи страсти жильцов.

А погасить эту страсть — 
это уже все понимают мо
жет только холодная водичка.

М. МОТОРИНА.
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ПИСАТЕЛЬ РАССКАЗЫ

ВАЕТ... о КАК ПЕРЕЙТИ 

УЛИЦУ! • УДАЧЛИВЫЕ 

РЫБОЛОВЫ • ГОСТЕ

ПРИИМНЫЙ «АСБЕСТ»

• МИНИ-РЕПОРТАЖ

МИШКА-
ДРЕССИРОВЩИК

Неподалеку от А рамиля а 
поселке Полевое живет в креп
кой клетке медведь. Зовут его 
Михаил Иванович. Три года 

назад совсем крохотным мед
вежонком он был привезен 

из леса и жил просто так, ни
чего не делая.

Но вот пришла пора самому 
зарабатывать кусок хлеба. 
Хлеб этот трудный: люди оп
ределили Мишке необычную 
специальность — дрессиров

щик. Кого же дрессирует 
зверь?

...В определенный день ра
ботники Свердловского город
ского общества охотников вы
водят за ошейник Михаи та 
Ивановича из клетки и ведут 
его к пятидесятимстровому 

тросу, натянутому между двух 
деревьев. Там его привязывают

за кольцо, продернутое через 
этот трос, и... выпускают на 
него свору собак. Молодые, 
неопытные собаки визжат, ла
ют, стараются укусить его, но 
Мишка ловок и силен. Не од
на собака отлетала кувырком 
от его удара.

Через три-четыре, сеанса 
собаку уже можно брать в 
тайгу на медведя.

Ио в основном зверь служит 
для испытания собак на оцен
ку, какая собака и как срабо
тает по медведю».

После работы Мишка воз
вращается в клетку. Как все
гда, его окружают поселковые 
ребятишки, угощают его кон
фетами. За это Мишка испол
няет им смешные пляски.

БУДЕТ НОВАЯ
КНИГА

В библиотеке Свердловского 
Дома работников культуры

прошла недавно встреча чита
телей с писателем Николаем 
Никоновым. Он рассказал о 
своей писательской деятель
ности, о том, над какими кни
гами он работает сейчас.

Н. Никонов прочел несколь
ко отрывков из своих новых 
произведений, ответил на во
просы. Встреча вылилась в 
интересную дружескую бе
седу.

НА ДОРОГЕ- 
МАЛЕНЬКИЙ
ПЕШЕХОД

В городе Камышлове, как 
в во всей стране, с 15 мая по 
15 нюня проходит месячник 
ГАИ. Во всех школах горо
да н района уже закончена 
десятичасовая программа по 
изучению правил движения. 
Ребята занимались по на

глядной агитации в школь
ных уголках, встречались с 
работниками городской авто
инспекции, с внештатными 
автоинспекторами.

В начальной школе № 3 
очень интересную беседу о 
правилах движения провел 
начальник гаража кирпич
ного завода В. Я. Розин.

ДОМ НА БЕРЕГУ 
ПЫШМЫ

В доме отдыха «Асбест» иа 
днях вступил в строй новый 
корпус. Сейчас он сможет при
нять одновременно 130 отды
хающих.

Первую неделю в весеннем 
сезоне отдыхают здесь метал
лурги Серова, доменщики 
Нижнего Тагила, алюминщики 
Каменска-Уральского, лесодо
бытчики Тавды...

Лесные прогулки, рыбалка 
на живописной реке Пышме, 
кино, концерты художествен
ной самодеятельности — тако
ва программа для отдыхаю
щих.

Директор дома отдыха Б. А. 
Берестов показал нашему кор
респонденту книгу отзывов. 

Она заполнена только положи
тельными записями. Обслужи
вающий персонал благодарят 
уралмашевцы, машинострои

тели «Вагонки», студенты Мон
гольской Народной Республи
ки и многие другие.

В этом сезоне, помимо тру
дящихся Свердловской обла
сти, в дом отдыха прибудут и 
иностранцы.

УХА ПО-РЕФТИНСКИ
На многие километры рас

кинулся Рефтинский водоем. 
Его зеркальная поверхность и 
многочисленные заливы среди 
живописных лесных остро

вов — любимое место отдыха 
энергетиков и строителей. Сот
ни любителей рыбной ловли с 
удочками в руках приходят на 
водоем. И, надо сказать, что 
неудачливых рыболовов здесь 
не бывает: несколько лет на
зад в водоем были запущены 
миллиарды мальков различных 
пород рыб. Особенно хорошо 
прижился сырок. Иные эк
земпляры достигли двух-трех- 
килограммового веса.

Разрешен промысловый от
лов рыбы сетями нескольким 
бригадам. Ударник коммуни

стического труда, опытный ры
бак коммунист Виктор Алек
сандрович Новожилов уже 
сдал в апреле-мае этого года 
торгующим организациям и си
стеме общепита более тонны 
свежей рыбы.

А запас рыбы в водоеме 
между тем все время попол
няется. На днях в Рефтинское 
.море запущено еще три мил
лиона мальков.

МАЛЫШИ УЧАТСЯ
ЛОГИКЕ

Интересную тему разраба
тывает в нынешнем учебном 
году учитель малокомплектной 
Першатской школы Камыш- 
ловского района Прасковья 
Кузьминична Куркина. Про
грамма начальных школ ус

ложнилась, усвоение ее требу
ет от ребят большего разви
тия, умения логически мыс
лить, анализировать. Упраж
нения, предлагаемые опытным 
педагогом, должны развить 

логическое мышление.
Система Прасковьи Кузьми

ничны Куркиной приносит свои 
плоды. Ее ученики быстрее 
усваивают новое, успешно 
учатся самостоятельно мыс

лить. Логические упражнения 
Куркиной представляют инте
рес и для преподавателей дру
гих начальных школ.

............................. ...... 1 .... .

В странах социализма

СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА РУМЫНИЯ

горо-

мебе- 
пред- 
1971

ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНЫЙ ВОСКРЕСНИК В ЧИЛИ • ЗА СОЗДАНИЕ КЛИМАТА 
РАЗРЯДКИ НАПРЯЖЕННОСТИ В ЕВРОПЕ • «СВЯТАЯ» ТРОИЦА

годом.
НА СНИМКЕ: монтажный цех мебельной фабрики в 

де Васлуй.

Из года в год увеличивается выпуск продукции мебель
ной фабрики в городе Васлуй. В текущем году экспорт 
ли за рубеж и, в первую очередь в Советский Союз, 
полагается повысить иа 10 процентов по сравнению с

ЧЕСТВОВАНИЕ
РЕВОЛЮЦИОНЕРА

СОФИЯ. В зале «Универсиа
да» состоялось собрание пред
ставителей молодежи всей 
Болгарии, посвященное 90-ле- 
тцю со дня рождения великого 
сына болгарского народа, вы
дающегося деятеля междуна
родного коммунистического и 
рабочего движения Георгия 
Димитрова.

Выступивший на собрании

секретарь ЦК ВЛКСМ Борш 
Пастухов подчеркнул, что 90- 
летие со дня рождения Георги» 
Димитрова празднует все про
грессивное человечество. Имя 
Димитрова дорого и советским 
юношам и девушкам как сим
вол преданности коммунисти
ческим идеям.

С докладом »Жизнь и дело 
Георгия Димитрова — прим0/' 
и вдохновение для молодежи 
выступил первый секретарь Ub 
ДКСМ Енчо Москов

(ТАСС).

ТОН ЗАДАЕТ g
нам только чт< 

обшил

НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА БОЛГАРИЯ
В сельском хозяйстве Болгарии широкое применение на

ходит автоматизация н механизация. Полностью автоматизи
ровано н механизировано производство кормов в сельскохо
зяйственном кооперативе в деревне Дунавцы Видннской об
ласти.

НА СНИМКЕ: оператор Кирнлка Петрова у пульта уп-

В столицу Бельгии съехались делегаты Ассамблеи общественных сил за безопасность 
и сотрудничество в Европе. Среди них немало молодежи. Корреспонденты Агентства печати 
новости встретились с некоторыми из молодых делегатов. Чего ждут они от Брюссельской ассамблеи?

ОТВЕРГАЕМ ВОИНУ!
А. КРИМС (Австрия):

— Создания климата разрядки напря
женности на нашем континенте, лучшего 
взаимопонимания между народами, окон
чательной ликвидации «холодной войны» — 
всего этого мы ждем от Ассамблеи. Моло
дежь более чем кто-либо заинтересована 
в обеспечении безопасности и сотрудниче
ства в Европе. Ведь в случае военного 
конфликта именно молодым придется ид
ти в окопы. Представители молодежи при
мут активное участие в работе Ассамблеи. 
Параллельно с работой комиссий они об
судят на своих встречах ряд волнующих 
их вопросов.

ФИНН ЭЛ ЛЕГОРД (Дания):

МОЛОДЕЖЬ
Сотни тысяч чилийцев приняли участие в общенацио

нальном воскреснике, проведенном недавно по призыву 
единого профцентра трудящихся Чили и Координацион
ного центра молодежных организаций страны. Доброволь
ные работы в Чили, где осенью позапрошлого года к вла
сти пришло правительство Народного единства, принимают 
все более широкий размах.

Предлагаем вниманию читателей репортаж корреспон
дента чилийской газеты »Сигло» Марселя Гарсеса о до
бровольном труде группы студентов на одном из крупней
ших медных рудников Чили Чукикамата.

У студентов сейчас канику
лы, но отдыху они предпочли 
работу. Попросту не пожелали 
остаться в стороне от социаль
но-экономических задач, кото
рые сегодня решает весь чи
лийский народ. И выбрали они 
самый важный и сложный уча
сток — медные рудники, а 
конкретно шахту Чуки (так в 
Чили называют крупнейший 

медный рудник в Чукикамата), 
расположенную на высоте трех 
Тысяч метров в Андских Кор
дильерах.

Добровольцы произвели не
плохое впечатление на горня
ков'. Эрнесто Перес, замести
тель директора одного из ме
деплавильных заводов, гово
рит: «У них большое стремле
ние к труду. А добровольный 
труд сейчас очень важен, по-

все чилийцы должны прини
мать участие в подобных рабо
тах. Наша молодежь задает 
тон».

Очистить гараж от мусо
ра — вроде бы простая рабо-
та, но для шахты это 
ло экономию в пять 
эскудо.

Хорхе Сеа всего

означа-
ТЫСЯЧ

шестна-

скольку рабочих РУК«
большая нужда».

Догоберто Торрес, генераль
ный автоинспектор транспорт
ного отдела шахты и один из 
руководителей добровольных 
работ, так оценил первый тру
довой день студентов: «Они 
неплохо справились с задачей. 
Очистили от мусора гараж. 
Вывезли четыре грузовика кам
ней, металлолома. Думаю, что

дцать. Он ученик промышлен
ной школы в поселке Эль Пи
лар. О своей работе здесь 
Хорхе говорит так: «Наш труд 
направлен на то, чтобы стра
на покончила с экономической 
отсталостью». «Эти работы 

приносят нам большую поль
зу», — рассказывает студент 
Эдуардо Писарро, будущий 
металлург. «Работа, ■— говорит 
он, — это учеба. Мы уже мно
гому научились здесь».

Студенты обучаются различ
ным профессиям. Они станут 
химиками, электриками, ме
таллургами, механиками, сче
товодами. Работу они начина
ют, затягивая веселую песню. 
Все ребята счастливы. Ведь они 
познают настоящую жизнь.

(АПН — «Сигло»]
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— Мы разделяем и поддерживаем идею 
общественного движения в Европе за раз
витие сотрудничества на нашем континен
те, — заявил в интервью корреспонденту 
АПН председатель союза «Радикальная

. молодежь» Дании Финн Эллегорд. — За
дачи, поставленные нашей программой пе
ред членами организации, во многом сов
падают с целями, которых добивается мо
лодежь и других стран Европы. «Ради
кальная молодежь» выступает, например, 
за выход Дании из НАТО. Мы считаем, 
что мирное будущее можно построить толь
ко на пути создания системы коллективной 
безопасности с участием стран Западной 
и Восточной Европы, иа пути разрядки и 
сотрудничества, а не гонки вооружений.

Наша организация выступает за эконо
мическое, социальное и культурное равен
ство людей и наций. Поэтому одним из ос
новных пунктов нашей программы являет
ся борьба против вступления страны в 
замкнутую западноевропейскую политико- 
экономическую группировку, каковой яв
ляется «Общий рынок».

Выступая за скорейший созыв общеевро
пейского совещания на правительственном 
уровне, мы подчеркнули в своей програм
ме. что считаем естественным участие в 
таком совещании ГДР и ФРГ как равнб- 
правных, суверенных европейских госу
дарств. (АПН).

ЛАУРЕАТЫ РЕАКЦИИ
«Германский фонд» выдвинул обвинение против министра 
внутренних дел ФРГ Ганса-Дитриха Геншера, «таи кан он не 
запретил Германскую коммунистическую партию».

заключительный доку
мент, в котором под
черкивается важность 
борьбы за достижение 
разрядки напряженно 
сти в мире.

тожить склад, « 
остались лежать 
тах.
• МАДРИД.

бомбы 
в гро-

Стре 
ценмительный рост 

низкая заработная пла
та, тяжелые 
ные условия 
проблемы.

жилищ- 
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больше всего тревожат 
население городов Ис
пании. Согласно опро
су общественного мне
ния, 93 процента жи
телей Мадрида назва
ли эти проблемы 
«чрезвычайно серьез
ными».

(ТАСС).

g I

i

g

g

Есть в ФРГ организация с 
громким названием «Герман
ский фонд». Она получает 
крупные субсидии от западно
германских монополий и по
ощряет своими премиями наи
более отличившихся, по ее 
мнению, общественных деяте
лей, ученых и писателей. На 
днях «Германский фонд» вру
чал своим лауреатам очеред
ные премии. Кто же удосто
ился этой высокой чести?

Парад лауреатов открыл 
граф Рихард Куденгове-Калер
ги. Ему без малого 80 лет. Из
вестность на Западе он приоб
рел как защитник так назы
ваемой «Пан-Европы». Граф 

ратовал за такую Евэолу, в 
которой общественный про
гресс застыл бы на уровне на
чала нашего века. За Европу, 
объединенную против про-

(Из газет), 
безопасности и развитию под
линного сотрудничества евро
пейских государств с различ
ными общественными система
ми. И если с этой целью мож
но пустить в дело путаные 
идеи престарелого графа, то 
его вытаскивают из нафталина 
и присуждают ему премию за 
«успехи на политическом по
прище».

Второй лауреат «Германско
го фонда» в нынешнем году 
— профессор-юрист из Гей-

го саксонского рода, извест
ный западногерманским ра

диослушателям под псевдони
мом Маттиас Вальден. Чем он 
привлек внимание «Германско
го фонда»? Вальден, пожалуй, 
наиболее одиозная фигура сре
ди западногерманских радио
комментаторов. Даже много-, 
терпеливые социал-демократы 
потребовали недавно прегра
дить ему доступ в эфир после 
его выступления по радио в 
день подписания четырехсто
роннего соглашения по Запад
ному Берлину. Это соглаше
ние, повсеместно вызвавшее 
одобрительные отклики и рас
цененное как важный вклад в 
дело разрядки напряженности 
а Европе, Вальден пытался изо
бразить в самых мрачных то-

дельберга Эрнст Форстхофф. нах. Чуть ли не ежедневно он

грессивных общественных
идеалов. Не удивительно, что 
у широкой общественности 
континента Куденгове-Калерги 
отклика не нашел. Но что до 
этого «Германскому фонду»? 
Ему важно одно: чинить по
больше помех реальным пла
нам укрепления европейской

Чем заслужил он благоволе
ние фонда? Основной закон 
ФРГ, несмотря на асе его не
достатки, говорит о равенстве 
граждан перед законом. А 
специалист по государствен
ному праву профессор Форет- 
хофф толкует западногерман
скую конституцию с позиций 
Держиморды, озабоченного 
тем, чтобы «не пущать» на го
сударственную службу людей 
с демократическими убежде
ниями, в особенности, конеч
но, коммунистов.

И, наконец, третий лауреат, 
титулованный отпрыск знатно-

порочит политику мира, клеве
щет на Советский Союз, пуга
ет призраком «советской опас
ности». Ну, мог ли «Герман
ский фонд» пройти мимо такой 
кандидатуры на премию по 
публицистике?

Таковы лауреаты «Герман
ского фонда», блиставшие на 
приеме в Саарбрюкене. Тор
жественная церемония в Саар
брюкене продемонстрировала 

убожество западногерманской 
реакции.

В. ОСТРОГОРСКИЙ. 
(АПН).

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ РОСТ ПРЕСТУПНОСТИ
Вот уже несколько лет в голланд- но перейдут под контроль международ- 

ском парламенте дебатируется вопрос: ных гангстерских синдикатов, что зна- 
можно ли разрешить организованную чительно повысит преступность в Гол-
азартную игру. На этом настаивают 
владельцы приморских отелей, жа
лующиеся, что развлечения, предлагае
мые в Голландии богатым туристам, 
кажутся им пресноватыми. Правитель
ство и городские власти до сих пор 
отклоняли эти домогательства, опа
саясь, что казино и рулетка немедлен-

лаидии.
Только что опубликованные цифры 

Голландского бюро статистики показы
вают, что число преступлений в стра
не стремительно растет. Только за по
следний год их количество увеличи
лось на 16 процентов. Особенно вырос
ло число вооруженных грабежей. Как

заметил один чиновник из полицей
ского комиссариата Гааги, в этом го
роде так часто звучат на улицах пи
столетные выстрелы, что его по праву 
можно считать Чикаго Западной Евро
пы. Только во время одной массовой 
»кампании по обезоруживанию» по
лиция изъяла около 3000 единиц неза
конно хранившегося огнестрельного 
оружия.

Бойко орудуют в Голландии и меж-

дународные банды торговцев наркоти
ками. Десятки, а то и сотни килограм
мов марихуаны, гашиша и им подоб
ных снадобий, обнаруженные в та
можне Амстердамского аэропорта, ста
ли заурядным явлением. Отсюда в че
моданах е двойным дном, динамиках 
магнитофонов или попросту в обыкно
венных почтовых посылках отрава пе
реправляется в Швецию, Данию, Нор
вегию и другие страны.

С. ВОЛОВЕЦ.
(АПН).

Очевидно, в истории ги
бели «Титаника» есть 
что-то такое, что вновь и 
вновь заставляет нас воз
вращаться к событиям 
той трагической апрель
ской ночи 1912 года, ко
гда воды Атлантики по
глотили этот английский 
лайнер. Ореол таинствен
ности, которым окружены 
обстоятельства катастро
фы, придают всему, что 
связано с «Титаником», 
порой сенсационный ха
рактер. Вот и теперь, 
спустя 60 лет, когда на 
страницах лондонских га
зет и английских мор
ских журналов «Шипбил- 
динг энд шиллинг ре
корд», «Нотикал мэгэ- 
зин», а также в польском 
еженедельнике «Панора
ма» в номере от 26 мар
та 1972 года появились 
новые сообщения о на
мерении поднять «Тита
ник* со дна океана, они 
вызвали понятный инте
рес- * ■: "■ ’ - '

Д. ЭЙДЕЛЬМАН»
инженер-кораблестроитель «ТИТАНИК»
УРОКИ ГИБЕЛИ

ПОДРОБНОСТИ КАТАСТРОФЫ ВЕКА

ИО СНАЧАЛА расска
жем о самой «катас

трофе века», как в свое вре
мя называли трагедию «Тита
ника». Приняв в Шербуре 
и Куинстауне 1316 пассажи
ров и почту, судно, имея на 
борту 885 человек команды 
и обслуживающего персона
ла, покинуло берега Европы 
и взяло курс через Атлан
тику в Нью-Йорк. Судовла
делец надеялся, что новый 
лайнер установит рекорд 
скорости плавания на этой 
трассе.

Короткой и драматичной 
была жизнь нового «чудо- 
корабля» — всего неполных 
четверо суток. Лайнер по
гиб, став жертвой Бога На
живы, конкурентной схватки 
бизнесменов, погони за ре
кордами скорости. На Запа
де для капитанов судов па
роходных компаний был и 
остается в действии неписа

ный закон: «Торопись или 
прощайся со своим судном». 
О нем хорошо знал капитан 
«Титаника».

Пароходная компания 
«Уайт стар» рассчитывала 
на восторженную грандиоз
ную встречу их нового лай
нера в Ныо-Иорке. Вместо 
этого — гнев и возмущение, 
полное банкротство.

Чиновники страховой ком
пании сразу после катастро
фы поспешили объявить, 
что «Титаник» стал жертвой 
«непреодолимых сил мор
ской стихии». Однако хоро
шо известно, что эта тради
ционная английская трактов
ка кораблекрушений всегда 
пускается в ход, когда хоть 
в какой-то мере надо успо
коить мировую обществен
ность. Не стихия, а широко
вещательная реклама, не 
подкрепленная надежностью 
и совершенством конструк

ции лайнера, стала причи
ной его гибели.

Вспоминается кинофильм 
«Гибель «Титаника», повест
вующий об этой катастро
фе. Во второй половине пя
тидесятых годов он демон
стрировался на советских 
экранах. В море плывет 
огромный корабль. У него 
одиннадцать палуб. На них 
роскошные люкс-каюты, бо
гато отделанные салоны, ре
стораны, оранжереи, гимна
стический и танцевальный 
залы. К услугам именитых 
пассажиров плавательные 
бассейны, турецкие бани, 
площадки для катания на 
роликовых коньках. Даже 
выпускается ежедневная га
зета. В ней публикуются 
свежие новости о курсах ак
ций на нью-йоркской бирже.

Вот и пассажиры. За экра
ном диктор, .называет фами
лию, титул, а затем и «стои

мость» пассажира — его ка
питал. В американских дол
ларах — это цифры с ше
стью нулями.

Первым рейсом на «Тита
нике» совершали путеше
ствие многие титулованные 
дельцы. Вот, к примеру, си
дит, развалившись в шикар
ном кресле, Брюс Исмей — 
финансовый магнат из Ли
верпуля, чей личный капи
тал оценивается в 180 мил
лионов фунтов стерлингов. 
Этот биржевой воротила к 
тому же был еще и прези
дентом пароходной компании 
«Уайт стар». Хотя юридиче
ски лайнер «Титаник» при
надлежит компании, его 
действительным хозяином 
был Исмей. Когда лайнер 
тонул, для президента на
шлось место в спасатель
ной шлюпке. А что стоят ле
ди Дафф-Гордон и ее суп
руг сэр Космо, пытавшиеся с 
помощью взятки заставить 
матросов грести подальше от 
гибнущего судна, хотя в 
шлюпку можно было взять 
еще человек 20—25. В са
лоне 1-го класса знаменито
сти хвастаются своими гоноч
ными машинами. На прогу
лочной палубе гуляет со 
своей семьей тучный англи
чанин — продавец недвижи
мости. Следом за хозяином 
лениво бредет холеный пес.

В числе путешествовавших 
на «Титанике» были милли
ардеры -г- полковник н леди 
Астер. Три жемчужины оже

релья этой леди страховщи
ки оценили в 140 тысяч фун
тов стерлингов. Люкс-каюты 
занимали банкир Гугенгейм, 
председатель правления аме
риканских железных дорог 
Гейс, адьютант президента 
США майор Бут. Но, кроме 
привилегированных «верх
них* пассажиров, на «Тита
нике» было около шестисот
эмигрантов, отправлявшихся 
в Новый Свет в поисках луч
шей доли. Они размещались 
на нижних палубах в самом 
чреве лайнера.

Мелькают новые кадры, а 
диктор тем временем обру
шивает на зрителей каскад 
цифр. Он повествует о техни
ческом совершенстве нового 
трансатлантического судна, 
его надежности и гарантии 
безопасности плавания. Рож
дение лайнера относится к 
концу 1909 года, когда су
доходная компания «Уайт 
стар» заказала на верфи 
фирмы «Харланд энд 
Вульф» два однотипных па
рохода «Олймпик» и «Тита
ник». Последний был спу
щен на воду в Белфасте 31 
мая 1911 года.

Трехвинтовое судно «Ти
таник» — самое крупное из 
построенных в мире в начале 
века. Высота судна от низа 
до верха дымовых труб — 
свыше пятидесяти трех мет
ров. Его водоизмещение — 
66.000 тонн, валовая вме
стимость — 46.328 реги
стровых тонн, длина —

269 метров, ширина — 28,2 
метра, осадка — 10,54 мет
ра. Руль весит 100 тонн, а 
якорь 15 тонн. Машинная 
установка мощностью 55 ты
сяч лошадиных сил позволи
ла лайнеру развивать ско
рость хода до 25 узлов. Та
кую скорость обеспечивала 
«черная команда». Не раз
гибая спины, кочегары несли 
свою тяжкую вахту у огне
дышащих котлов.

Компания «Уайт стар» соз
дала своим лайнерам гром
кую рекламу. Она щедро 
обещала пассажирам земной 
рай. Судовладельцы стара
тельно внушали желающим 
путешествовать, что «Олим- 
пик» и «Титаник» — это 
предел надежности, что на 
них они будут чувствовать 
себя столь же безопасно, 
как при ходьбе по земле.

И вот этот океанский ко
лосс — последнее слово тех
ники того времени — про
жил всего только несколько 
дней. Начав своп первый 
рейс из Европы в Америку 
11 апреля 1912 года, «Тита
ник» 14 апреля, находясь в 
Атлантике, столкнулся с 
айсбергом. Продержавшись 
на воде 2 часа 40 минут, суд
но затонуло в 2 часа 20 ми
нут ночи 15 апреля 1912 
года. С тех пор лайнер стал 
символом кораблекрушений 
и трагических бедствий на 
море.

Когда весть о происшед
шей трагедии достигла Лон

дона, страницы газет запе
стрели заголовками: «Чудо
вищная катастрофа в океа
не!», «Титаник» от удара айс
берга пошел ко дну!», «Воды 
Северной Атлантики погло
тили людей и красавец лай
нер!». Истошные крики раз
носчиков газет поведали о 
катастрофе в Париже и Брюс
селе, Риме и Берлине.

Что же привело к траге
дии «Титаника»?

Пароход вел капитан 
Эдвард Смит -т- старый мор
ской волк. Свыше сорока 
лет плавал он на судах па
роходных компанией Смит 
собирался на пенсию. Но его 
уговорили остаться, пообе- 
щав за это крупное возна
граждение. Присутствие на 
судне одного из опытней
ших капитанов английского 
торгового флота использова
лось компанией «Уайг стар» 
в качестве рекламы. А, как 
известно, реклама на Западе 
является действенным тракто
ром конкурентной борьбы.

Путь «Титаника» через 
Атлантический океан прохо
дил по дуге большого круга 
между маяком Фастнгт и 
точкой с координатами (2* 
северной широты и 47* за
падной долготы. Оттуда по 
прямому курсу, обогнув С II 
юга плавучий маяк на банке1 
Нантакет, лайнер должен 
был идти в Нью-Йорк. т~

(Продолжение следует).
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АФИША 
«НА СМЕНУ!» Победа дома...

ФУТБОЛ ФУТБОЛ

— ФУТБОЛ. Первенство СССР, 
лига класса «А» [ше

стая зона). «Уралец» (Нижний 
Тагил) — «Алатау» (Джамбул). 
Нижний Тагил. Стадион «Ура
лец». 4 июня. Начало в 18.30.

ТЕННИС. Турнир сильнейших 
теннисистов области. Сверд
ловск. Площадки школы- 
интерната спортивного профи- 

*>ля. 3—4 июня. Начало в 17.00.
АЛЬПИНИЗМ. Соревнования 

на приз Я. М. Свердлова по 
скалолазанию. Ревда. 3—4 ию
ня. Начало в 10.00.

СТРЕЛЬБА ПУЛЕВАЯ. Зо
нальное первенство России. 
Свердловск. Стрельбище и 
тир Свердловского спортклу
ба Армии. 2—7 июня. Стрель
бище «Динамо» — 4 и 7 июня. 
Начало в 10.00.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Пер
венство спортшколы «Юность». 
Свердловск. Центральный ста
дион. 2 июня. Начало в 10.00.

Финал первенства облсове- 
та ДСО «Трудовые резервы». 
Свердловск. Центральный ста
дион. 3 июня. Начало в 17.00, 
4-го — в 16.00, 5-го июня — в 
11.00.

Нижнетагильский «Уралец», 
уверенно начавший нынешний 
сезон, в двух матчах на своем 
поле не смог одержать побе
ду, и вот позавчера тагильчане 
проводили третий матч дома. 
Соперником «Уральца» был 
«Енбек» (Джееказган), зани
мавший пятое место в турнир
ной таблице. Первая половина 
матча прошла в равной борьбе, 
а счет открыт был лишь на по
следней минуте. Это сделал 
тагильчанин В. Калашников. 
После перерыва инициатива 
полностью перешла к хозяе
вам поля. Вначале А. Белоу
сов, затем В. Жмурко с 11- 
метрового штрафного довели 
счет до 3:0. Вскоре Н. Кулаев 
завершил разгром гостей, за
бив последний мяч в этой 
встрече. Так со счетом 4:0 
«Уралец» одержал первую 
победу на своем поле. Теперь 
после восьми матчей у та- 
гильчан 14 очков, напомним, 
что за победу в шестой зоне 
команды получают по три оч
ка. Следующую игру «Уралец» 
проведет дома против «Ала
тау» (Джамбул).в-——-—-—

И ПОРАЖЕНИЕ
В ГОСТЯХ

Проиграв два матча на своем поле 
перед трудным турне, футболисты 
свердловского «Уралмаша» вряд ли 
надеялись на благополучный исход 
встречи в Кутаиси против лидера 
первой группы класса «А» — мест
ного «Торпедо», Так оно и случи
лось. Уралмашевцы ушли с поля, 
не забив ни одного гола в ворота 
хозяев, а в свои пропустили три. 
С пятью очками после десяти мат
чей свердловчане по-прежнему нахо
дятся в опасной зоне, занимая 19-е 
место. Лишь на очко от них отста
ет ивановский «Текстильщик», сде-

КУБОК ОБЛАСТИ
32 команды — облада

тельницы Кубков горо
дов и районов приняли 
старт в очередном розы
грыше Кубка Свердлов
ской области по футболу. 
Результаты матчей были 
уже опубликованы в на-

«УРАЛМАШ» СНОВА 

ПРОИГРАЛ • ЧЕМПИОН

СКИЙ ПРИЦЕЛ КОЛПА

КОВА • ПОБЕДИТЕЛЬ 

В АУТЕ

Интересным и увлекатель
ным был спортивный, празд
ник физкультурников Верх- 
исетского района, состоявший
ся на Центральном стадионе.

НА СНИМКЕ: парад откры
тия. ♦ ♦ ♦

На Центральном стадионе 
Свердловска закончилось пер
венство легкоатлетов вузов об
ласти.

НА СНИМКЕ: бег ведет сту
дентка Свердловского пе
дагогического института
Татьяна Шубина, ставшая 

победительницей в забегах на 
дистанциях 400 и 800 м со 
временем, соответственно, 
57,8 сек. и 2 мин. 13,2 сек.

Снимки В. ДОЛГАНИНА.

КЛУБ МАСТЕРОВ 
И ЧЕМПИОНОВ

Какое побуждение 
дит юношами, которые 
дят в спорт? Чаще

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ЗВАНИЕ ЧЕМПИОНА...
ГОЛОСОВАНИЕН

Выступая в соревнованиях по 
баскетболу городского, област
ного, республиканского значе
ния, мы ни разу не сталкива
лись с таким беспрецедент
ным случаем, который произо
шел после окончания первенст
ва нашего облсовета ДСО.

А дело вот в чем. С 11 по 
14 мая в нашем городе разы
грывалось первенство облсове
та по баскетболу. Это для нас 
самое ответственное соревно
вание, а потому долго и серь
езно готовились к нему и в 
упорнейшей борьбе с командой 
сЛуч» (Свердловск) выигра
ли поединок — 63:61, завое
вали звание чемпионов облсо
вета. Как и положено, нам 
вручила дипломы 1 степени и 
вымпелы, а капитан команды 
опустил флаг соревнований. И 
вдруг на заседании президиу
ма облсовета 24 мая (через 10 
дней после окончания сорев
нований) нас лишили звания 
победителей и..: сняли с закон
чившегося розыгрыша.

Что же произошло? На за
седании президиума предста
витель команды «Луч» подал 
протест на ранее проведенную 
игру (на соревнованиях ника
кого протеста не разбиралось). 
Его суть в том, что за нашу 
команду играл Коля Мокан, 
якобы уже заявленный за 
команду »Трудовые резервы*.

Семнадцатилетний Коля Мо
кан, игрок юношеской коман
ды »Спутник», защищавший 
цвета спортклуба на первен

стве города и области, являет
ся учащимся ГПТУ-14, кото

рое находится на территории 
нашего завода. Естественно, 

учась в профтехучилище, он 
играл в первенстве области 
среди профтехучилищ. ГПТУ- 
14 выиграло первенство, и пять 
человек (все они игроки нашей 
юношеской команды) из соста
ва этого училища попали в 
сборную команду профтехучи
лищ Свердловской области и 
выступали на республиканских 
соревнованиях.

Нам и в голову не могло 
прийти, что юноша, защищав
ший честь области на респуб
ликанских соревнованиях, не 
имеет права играть больше за 
свою команду, где он вырос и 
продолжает повышать свое 
мастерство. Кстати, коллектив 
сТрудовые резервы* не игра
ет своей командой ни в каких 
соревнованиях, кроме первен

ства республики, и то сборным 
коллективом юношей, а не 
мужчин. Н. Мокан прошел 
мандатную комиссию перед 
первенством облсовета, во вре
мя турнира по поводу его 
участия в играх не было ника
ких претензий ни у кого, и 
вдруг после окончания сорев
нований разбирается протест!

И члены президиума пятью 
голосами против трех утверж
дают протест.

В. ПЕРШИН, Г. КО
ПЫТОВ, В. КУЗНЕ
ЦОВ, В. ЗАИКИН и 
другие (всего восемь 
подписей) — игроки бас
кетбольной команды СК 
«Спутник». (Уралвагон
завод. Нижний Тагил).

ОЛИМПИЙСКАЯ

АЗБУКА

ОТ РЕДАКЦИИ
Более чем странное решение принято в отно

шении нижнетагильской команды «Спутник», за
воевавшей чемпионский титул облсовета ДСО в честной 
спортивной борьбе. Настораживает и сам факт принятия 
этого «соломонова» решения. По истечении десяти дней 
после окончания турнира команду снимают с уже закон
чившегося первенства и лишают чемпионского титула. 
Если у команды «Луч» были основания для протеста, то 
нужно было и подавать его во время турнира. К тому 
же, Н. Мокан имел все основания выступать за свой 
клуб, а потому апелляция команды «Луч» не делает че
сти ее представителю, конечно, знающему положение о 
розыгрыше чемпионата. Выигрывать нужно на площадке, 
а не за столом с помощью членов президиума облсовета, 
которые оказались явно не правы, вынося свой скороспе
лый «вердикт».

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
3-VI в 19 ч. 30 м. премьера 

СВОН ОСТРОВ

КРАСНОЯРСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

им. А. С. ПУШКИНА 
в помещении театра 

оперы и балета 
Сегодня НЕ БЕСПОКОЙСЯ

МАМА 
3-VI КОГДА ЛЮБИШЬ... 
4-VI утром ЗАИКАХзндикл 
ве«>еРвОМнОДНАоЖДЫ.ю HQ4b

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС*

Сегодня и ежедневно 
цветной широкоформатный 

английский фильм 
ЛЕВ ЗИМОЙ 
(две серии). 

Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

„РДиЖГшТР

Сегодня ВАЛЕНТИНИНА 
3-VI СТАРШИЙ СЫН 
4-VI утром и вечером

■ СОСЛУЖИВЦЫ
~ “свердловский

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

Сегодня ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 
3-VI ДЕВИЧИИ ПЕРЕПОЛОХ 
4-VI утром ДЕВИЧИИ4 VI утр « ПЕРЕПОЛОХ 
вечером СИЛЬВА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Военная тай

на. Три мушкетера (две се
рии).

СОВКИНО — Западня для 
генерала.

УРАЛ — Не самый удач
ный день. Комедианты (две 
серии). Где третий король? В 
зале документального филь
ма: Дайте им жить! (Фран
ция). Марис Лиепа. Верши
на.

ТЕМП — Три мушкетера 
(две серии).

РОДИНА — Метелло. Мы 
и наши горы.

ИСКРА — Сиртаки. Ох, уж 
эта Настя. Метелло.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Ромео и Джульетта (две се
рии).

ПРОГРЕСС — Сказание о 
Рустаме (две серии).

ЭКРАН — Западня для 
генерала. Пропажа свиде
теля.

СОВРЕМЕННИК — Кабри- 
ола.

НС 07274.

ЛЕГЕНДАРНОГО героя 
Берлинской Олимпиа

ды 1936 года Джесси Оуэн
са (золотая медаль в беге на 
100 и 200 м, в прыжках в 
длину и в эстафете 4X100 м), 
как вы помните, Гитлер отка
зался поздравить. 36 лет спу
стя негр дождался реванша.

Мюнхенский оргкомитет 
пригласил Оуэнса участво
вать, на церемонии открытия 
XX Олимпиады. Оуэнс при
нял приглашение и при слу
чае сделал несколько пред
сказаний.

— Нелегкая задача у аме
риканских легкоатлетов в 
Мюнхене, — сказал он. — 
Во многих странах немало

на голубомэкране
пятни

2 ИЮНЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.00 — Свердловск. «Муза 
в рабочей спецовке», «Огни 
Рефта».

18.20 — Новости.
18.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. «Рассказы о профес
сиях».

19.00 — «Объектив». Переда
ча для фотолюбителей.

19.30 — Цв. тел. Для детей. 
«Путешествие в сказку».

20.00 — Новости.
20.10 — «Зарубежные гости 

Москвы».
20.30 — Концерт участников 

художественной самодеятель 
ности.

21.15 — «Генерал Займов»
21.50 — «Как стать мужчи

ной». Художественный фильм.
23.00 — «Время».
23.30 — «Музыка для всех 

нас».

давший ничью — 1:1 в Ашхабаде с 
местным «Строителем»

А в верхней части таблицы оче
редной тур не внес существенных 
изменений. Большинство команд ос
тались на своих местах. Лидирует 
по-прежнему «Торпедо» с 15 очка
ми, кстати, еще у трех команд такое 
же количество очков. «Шахтер» 
(Донецк) принимал пермскую «Звез
ду». Выиграв встречу со счетом 2:0, 
донецкие футболисты сохранили за 
собой вторую ступеньку, а на тре
тьей остался ташкентский «Пахта
кор», обыгравший дома «Шинник» 
из Ярославля — 2:0.

Вот остальные результаты матчей П 
тура: «Черноморец» (Одесса) — «Метал
лург» (Запорожье) — 3:1. «Спартак» (Ор
джоникидзе) — «Крылья Советов* (Куй
бышев) — 0:0. «Памир» (Душанбе) — «Ме
таллист» (Харьков) — 1:0. «Алга» (Фрун
зе) — «Динамо» (Ленинград) — 0:0. «Ав
томобилист* (Нальчик) —«Шахтер» (Кара
ганда) — 1:4, «Кривбасс» (Кривой Рог) —
«Нистру» (Кишинев) 3:0.

ШАГ К ФИНАЛУ
шей газете. В областной 
федерации футбола нам 
сообщили дополнитель
но данные об исходе че
тырех матчей: «Машза- 
вод» (Карпинск) — «Вы- 
сокогорец» (Нижний Та-

(Тавда) — «Урал» (Ир-

гил) 1:2, «Труд»

бит) — 6:7, «Труд» (Бе
резовский) — «Кедр» 
(Свердловск) — 0:6,
«Сигнал» (Артемов
ский) —«Уральский труб
ник» (Первоуральск) — 
1:5.

КАЛЕНДАРЬ
ИГР КОМАНД
ПЕРВОЙ ЛИГИ КЛАССА «А»

4 ИЮНЯ «Пахтакор» (Ташкент) — «Текстиль
щик» (Иваново). «Шахтер» (Донецк) — «Урал
маш* (Свердловск), «Металлург» (Запо
рожье) — «Нистру» (Кишинев), «Спартак» 
(Орджоникидзе) —«Шахтер» (Караганда). «Тор
педо» (Кутаиси) — «Звезда» (Пермь). «Строи
теле» (Ашхабад) — «Шинник» (Ярославль). 
«Памир» (Душанбе) — «Динамо» (Ленинград), 
«Алга» (Фрунзе) — «Металлист» (Харьков),
«Автомобилист» (Нальчик) «Крылья Сове-
тов» (Куйбышев), «Кривбасс* (Кривой Рог) — 
«Черноморец» (Одесса).

10 ИЮНЯ «Черноморец* — «Памир», «Ме
таллург» — «Пахтакор», «Текстилыцнк» — 
«Торпедо», «Металлист* — «Спартак». «Шах-
тер» (К) «Крылья Советов»,
«Автомобилист*. «Уралмаш»
«Шинник» «Шахтер» (Д.).

«Динамо» — 
- «Звезда», 
«Нистру» —

«Алга». «Кривбасс» — «Строитель».
14 ИЮНЯ «Черноморец» — «Алга». «Метал

лург» — «Строитель». «Текстильщик* — «Шах-
тер» (Д.). «Металлист»
«Динамо»
пело», «Нистру*

«Спартак». «Шинник»
«Автомобйлис+».

«Памир».
«Тор-

«Шахтер» (К.), «Кривбасс»
«Крылья Советов»

21 ИЮНЯ 
«Спартак» -

«Уралмаш».
«Шахтер» (Д.).

«Звезда» — 
«Пахтакор». 
«Кривбасс»,

«Шинник». «Шахтер* (К.)
«Уралмаш»

«Нистру», «Крылья Советов»

таллург». «Памир»
«Динамо». «Торпедо*

«Текстильщик»,
«Ме

«Металлист», 
реп».

25 ИЮНЯ.
«Автомобилист»

«Пахтакор», «Звезда» —
«Черномо-

«Шахтер» (Д.) — «Металлург»,
«Спартак» —«Черноморец». «Крылья Советов» —
«Текстильщик». «Уралмаш»
«Торпедо»

«Металлист».
«Кривбасс». «Звезда» — «Динамо»,

«Автомобилист», —«Нистру». «Шахтер» (К.)
«Шинник». «Алга» «Строитель».

ВОСХОЖДЕНИЕ
руково- 

прихо- 
всего

стремление стать сильным, лов
ким, смелым, обладать креп
ким здоровьем, скоростью, бо
гатырским сложением. Подоб
ного рода мотивы привели 
Александра Колпакова в сек
цию борьбы самбо Свердлов
ского горного института. Сту
дентом он не был, но стадион 
«Юность», где занимались сту
денты-горняки, притягивал его 
к себе, как магнит. Самбо об
рело в ту пору права граж
данства в нашем городе. Сре
ди свердловчан появились 
чемпионы Российской Федера
ции, мастера спорта, ими стали 
студенты-горняки В. Афонин и 
И. Бердов.

Борис Яковлевич Рычков, 
тренер команды горного ин
ститута, большой энтузиаст и 
страстный пропагандист сам
бо, взял Александра Колпакова 
в секцию, несмотря на его сла
бые физические данные. Тре
нер знал, что нередко та
кие вот неприметные маль
чишки бывают упорными, на
стойчивыми и трудолюбивыми. 
А в спорте нужно уметь тру
диться, преодолевать неудачи и 
верить в свои силы.

На тренировках стало ясно, 
что интуиция не обманула тре
нера. Через год после начала 
занятий в секции Саша дебю
тировал в соревнованиях. Пер
вое крупное достижение — 
победа на юношеском чемпио
нате России. А еще через год 
он становится чемпионом Со
ветского Союза среди юношей. 
Накануне призыва в армию 
Колпаков побеждает на моло
дежном первенстве страны. Так 
основательно подготовился он 
к тому, чтобы стать солдатом.

В армии Александр не рас
стался с самбо, здесь шлифо
валось и дальше его мастерст
во. Рядовой Колпаков завоевы
вает титул чемпиона в первом 
полусреднем весе на турнире 
сильнейших борцов Уральско
го военного округа, а затем и 
титул чемпиона Вооруженных 
Сил среди молодежи. На спо
собного атлета обратили вни
мание тренеры ЦСКА. Так он 
попал в Москву на сборы и 
оказался в компании знамени
тых самбистов, выступления 
которых ему так хотелось уви
деть. Разумеется, радовало,

ниров, заслуженные мастера 
спорта Степанов, Солодухин, 
Мищенко. Каждое занятие с ни
ми было событием для Алек
сандра, он узнавал десятки, ка
залось бы, элементарных, но 
очень эффективных приемов, 
на которые раньше и не обра
щал внимания. Колпаков от
крывал для себя совершенно 
иную, чем раньше, природу 
борьбы, с ее многочасовыми,
напряженными тренировка-

спорта международного клас
са Д. Рудман. Ни разу на чем
пионатах СССР Колпаков не вы
игрывал у москвича. И вот на 
пятой Спартакиаде народов 
СССР они встретились вновь. 
Встретились задолго до фина
ла. Проигравший должен был 
остаться вообще без медали.

Схватка Колпаков — Рудман 
была признана специалистами 
одной из самых красивых на 
спартакиадном турнире. Здесь,

что к нему, молодому не
очень-то известному спортсме
ну, как к равному относились 
победители европейских тур-

ми, с самоотверженностью ат
летов во имя поставленной 
цели.

Стажировка в Москве для 
уральца не пропала даром. На 
очередном первенстве Совет
ского Союза Колпаков подни
мается на третью ступеньку 
пьедестала почета. Потом он 
делает это еще дважды. О нем 
уже начинают говорить как о 
вполне вероятном кандидате в 
чемпионы страны. Три бронзо
вые медали всесоюзных пер
венств и десятки призов, заво
еванных на различного рода 
турнирах, свидетельствуют о 
стабильности его результатов...

На пути к высшему титулу у 
свердловчанина давно «стоял» 
московский студент, пятикрат
ный чемпион страны, мастер

правда, был зафиксировай 
арбитром всего один прове
денный прием. Его провел
свердловский армеец. Но этому 
приему предшествовали тонкая 
позиционная борьба, каскады 
финтов, серии обманных дви
жений, которые требуют от
личной физической подготовки, 
реакции. Победил Колпаков, 
Надо ли говорить, какой это 
был успех?.. :

В четвертый раз подряд 
младший сержант Александр 
Колпаков стал бронзовым при
зером 
Сейчас 
сборной 
Союза,

всесоюзного турнира.
Александр

выйти на 
Мюнхена.

член
команды Советского 
тренируется, мечтает 
татами олимпийского

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

«СООБЩИТЕ АДРЕС...»
♦Я заканчиваю восьмой класс. Очень люб

лю спорт, особенно гимнастику, но не знаю, 
куда поступить учиться. Я слышала, что в 
Свердловске есть спортивное училище, и по
тому хочу увидеть в »На смену!» адрес его 
и правила приема.

Саня СЕРЕБРЕННИКОВА, 
е. Рахмантулово, Красноуфимский район». 
Да, в Свердловске при педагогическом учи

лище имени А. М. Горького открыто отделе
ние по подготовке учителей физического вос
питания для средних школ. Конечно, учась

там, ты смогла бы заниматься гимнастикой. 
На отделение принимаются те, кто окончил 
восемь классов, будь то спортсмены-разрядни
ки или не имеющие разрядов. Кроме экзаме
нов по русскому языку и литературе, посту
пающие сдают экзамены по специальным пред
метам: легкой атлетике, гимнастике, спортив
ному плаванию на 50 метров (без учета вре
мени). Срок обучения — три года. На базе 
10 классов лица, имеющие 1-й и 2-й взрос
лые спортивные разряды, принимаются на 
второй курс. Экзамены только по спецпред- 
метам.

Адрес училища; Свердловск, ул. Юмаше
ва, 20.

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ЛЕД БЫСТРЫЙ,
ярких индивидуальностей. В 
спринте, по крайней мере, 
есть 16 спортсменов, способ
ных пробежать 100 ярдов за 
9,4 сек. и даже быстрее, что 
позволяет предположить, что 
олимпийский финал в этом 
состязании будет захватыва
ющим зрелищем. Правда, ме
ня лично больше занимает 
забег на 1 500 м. В финале 
его, видимо, примут участие 
Кейно и Райен.

МЕЧТАЛА попасть 
в олимпийскую сбор
ную британская принцесса 

Анна, дочь Елизаветы И. Од
нако, поскольку ее конь Дуб- 
летг на котором в прошлом 
году она завоевала титул 
чемпионки мира, захворал, 
олимпийский старт принцес
се теперь может только 
сниться...

НА СЛУЧАИ болезни 
или несчастного слу

чая яхтсменов ожидают две 
хорошо оснащенные амбу

латории. Кроме того, в кли
никах Киля бронируется 10 
постелей.

ОТЛИЧНЫЙ американ
ский спринтер Ральф 

Бостон вернулся на стадион, 
вдохновляемый предстоящи
ми олимпийскими стартами.

— Я в превосходной фор
ме. Мое колено, доставляв
шее мне массу неприятно
стей, скоро совсем поправит
ся. Полагаю, что оптималь
ная форма восстановится как 
раз к Мюнхену.

Возвращение Бостона ка
жется более серьезным, не
жели Бимона, который ско
рее мечтает о баскетболе и в 
данный момент больше занят 
переговорами с «Гарлем Гло 
уб Троттере» относительно 
летнего ангажемента.

— Я ни минуты не коле
бался бы. Если контракт бу
дет подходящим, подпишу 
его. Считаю, что доллары за 
баскетбол ценнее олимпий

ской славы, на которую не 
проживешь, особенно в нашей 
стране, — заявил мировой 
рекордсмен.

ПО ПРИБЛИЗИТЕЛЬ
НЫМ подсчетам ' в

олимпийских регатах при
мут участие спортсмены 
50 стран, что было бы ре
кордом массовости. В Неа
поле (1960 г.) участвовало 
46 государств, в Мексике 
(1968 г.) — только 40.

ФРГ. Летом нынешнего года Мюнхен станет местом прове
дения Олимпийских игр. Город готовится принять многочис
ленных зарубежных гостей и участников состязаний.

НА СНИМКЕ: здания Олимпийской деревни.
Фотохроника ТАСС.

А СЕКУНДЫ...»
На корреспонденцию 

А. Старкова «Лед быстрый», 
а секунды...», опубликован
ную в нашей газете в № 40 
за 25 февраля с. г», редак
ция; получила ответ от за
местителя заведующего 
облоно М. Зимненко:

«Факты, указанные в 
статье, подтвердились. Ру
ководителями спорткомбина- 
та «Юность» и Свердлрв- 
ского гороно принимаются 
соответствующие меры по 
устранению недостатков.

ДЮСШ № 9 с 1 марта 
1972 года утверждена спе
циализированной. Пригла
шены на работу два трене
ра по конькобежному спор
ту с высшим образованием. 
Решается вопрос об обес
печении школы спортив
ным инвентарем и органи
зации спортивного лагеря 
на 100 человек».

Редакции ответил Вайясе 
заместитель директора ! СК 
«Юность» по учебной ра
боте Г. Кусов, который на- 
пцеал. что «статья обсуж
далась в коллективе ДЮСШ 
№ 9. В целом критика , приз
нана правильной».

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

00.45 — Спортивные новости.
! 01.00 — Цв. тел. Концерт хо

ра русской песни Всесоюзного 
радио и телевидения.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
i 17.55 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
18.00 — «В мире науки и 

" техники».
18.30 — Свердловск. «Остро

витяне». Музыкальный теле
фильм.

19.30 — «Доменщики». Доку
ментальный телефильм.

19.45 — «Свердловский эк
ран».

20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — «Старшая сестра». 

Художественный фильм.

'погоде —--- —
| 3 — 4 июня по области
: ожидается переменная об- ;
лачность. местами кратко
временный дождь, на севе
ре области без осадков, ве
тер западный. 5—1Ü метров 
в секунду Температура воз
духа ночью 7 —12, днем 17 — 

. 22, на северо-востоке ночью 
, 0—5 градусов тепла, на 

почве заморозки до 3 граду
сов холода, днем 12—17 гра
дусов тепла.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Редакции газеты «На смену!» на постоянную и временную 

работу требуются машинистки.
Обращаться по адресу: улица 8 Марта, 8, или по телефону 

51-41-81 и 51-74-67.

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ ТРЕСТА «СВЕРДЛОВСКТРАНССТРОЯ»

ПРИГЛАШАЕТ МОЛОДЕЖЬ
в возрасте 17 лет и старше с образованием 7—10 классов 

для обучения специальностям:
СЛЕСАРЕЙ ПО РЕМОНТУ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАШИН (с 

10 июня). ШТУКАТУРОВ (с 12 июня, с 3 июля). ФОРМОВ
ЩИКОВ ЖБИ (с 12 июня). МАШИНИСТОВ БАШЕННЫХ, 
МОСТОВЫХ КРАНОВ Н КОЗЛОВЫХ КРАНОВ (с 11 июля).

Приглашаются на учебу демобилизованные из рядов 
Советской Армии.

Срок обучения — 3—4 месяца.
Всем выплачивается стипендия 76 руб. в месяц и нуж

дающимся предоставляется общежитие.
Окончившие курсы направляются для работы в орга 

низации треста и пользуются бесплатным железнодорож
ным билетом в период отпуска. К основному заработку 
выплачивается 15—45% надбавки.

Для поступления необходимо предъявить следующие 
документы: паспорт, трудовую книжку (для работающих 
на производстве), документ об образовании, три фото
графии разм. 3x4 см.

Адрес: гор. Свердловск, 46, ул. Армавирская. 26. Авто
бус № 33 от ж. д. вокзала до ст. «Звезда». Автобус № 10 от 
ж. д. вокзала до ост. «Летчиков». Тел. 58-43-84, 33-24-07, 
58-24-82.

ГОРОДСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 24 

им. 50-ЛЕТИЯ ВЛКСМ 

ПРИГЛАШАЕТ
ЮНОШЁГи дЙЙЯ&ЕК

ТАЖН^1ковВ*гт1ллкии^*аС«/>м₽2лСпециальнос'гям' мон’ 
Вв‘В§^

Лучших своих выпускников училище направляет в техникумы и институты.
НХ ЖИЛИЩЕ РАБОТАЕТ И ОДНОГОДИЧНОЕ ОТДЕЛЕ-' 
ШИ»А^Д^л^ВИМаЮТСо ю,”оши " девушки не моложе 
16 лет с образованием 8—10 классов для обучения сие*

, СТАНОМ*
СЛЕСАРГИ м гЕл?п°»^
СЛЕСАРЕЙ ПО ГАЗОВОМУ ОБОРУДОВАНИЮ.

Все, кто учится в училище, получают бесплатно«» пб- 
питание' одежду и обувь. За хорошую работу 

во время производственной практики учащимся выдает- 
спечнваютг* а™ражДе,гае. Выпускники училища обе- работой и жильем в гор. Свердловске ' (в тресте «Свердловскхнмстрой*). н 1

SiÄSSSfefe.42‘ ï”:
^,-™™поступления необходимо лично представить следующие документы: заявление, свидетельство об обпа- 

в подлиннике). заявление от родителей, свиде- 
нуюкяптС ИЛИ пасп°Рт- медицинскую школь-«-!?.™рту’ 6 Фотокарточек разм 3x4 см, справку с «теста жительства и характеристику

Начало занятий 1 сентября. ....

Редактор — 51-28-61. Зам редактора —• 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
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